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RESUMO DAS NOVELAS

Sexta-feira, 9 demarço de 200

HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4
Você pode começar a semana colocando em

ordem gavetas, armários ou fazendo uma fa
xina em casa. Ao finalizar a tarefa sentirá

--_....... satisfação, verificando que soluções simples
surgirão para problemas pendentes. Projetos em equipe es

tão favorecidos, com boa remuneração e gratificação pes
soal.

Touro de 21/4 a 20/5
Nada de arriscar dinheiro em jogos nesse

período. Você estará emotivo e instável, os

cilando entre querer e dispensar. Enterre, de
__....._.. finitivamente, sentimentos que só fazem mal.

Fique atento à carreira, procurando focar os
ideais e iniciativas, evitando dispersar a energia em projetos
mirabolantes.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Casa, família e passado ocuparão a cena nos

próximos dias, mexendo bastante com suas

................... emoções. Não é fácil conciliar a satisfação
interna e as solicitações profissionais. Para

tanto, você deverá preparar-se para alguns rompimentos e

finalizações.

Leão de 22/7_ a 22/8

POR QUE EXISTE A FAMíLIA?
Ponto fundamental da família consti

tui-se na mulher. Dia 8 de março, Dia Inter
nacional da Mulher. Com todo respeito me

recido. Não vamos falar em defeitos de
certas mulheres, e sim falar da mulher.
Vamos falar do passado,
presente e futuro. Todos
os povos, ao longo da his
tória humana, sempre for
maram suas famílias. A fa
mília brasileira nem sem

pre foi como é hoje. Anti
gamente era somente. o
homem o cabeça da famí
lia. Trabalhava fora e se

projetava socialmente.
Dele dependiam totalmen
te a mulher, os filhos e os

agregados. A mulher fica
va em casa com os filhos e as coisas do
lar.

A estabilidade desta família repousa
va sobre a estabilidade' da autoridade pa
terna. Se essa autoridade existia, a família
estava garantida, mesmo que o relaciona
mento da mulher fosse distante e frio. Tal

situação condicionou a mulher, que via o

casamento como única opção de vida.

Hoje, a estrutura familiar se baseia no

companheirismo e no entrosamento afetivo.
Com a independência da mulher, ambos
podem ter atividades fora do lar e partici
pação em todas as áreas de trabalho do

méstico. Só que tem um porquê
nessa história - a ausência da
mãe na criação dos filhos. O
destino do mundo encontra-se
no coração de cada mãe. No
caso hoje, se vê muitas mães
terceirizadas, mas tudo bem, o
trabalho fornece o pão de cada
dia, mas é a alegria que lhe dá
sabor.

-

Homem e mulher têm de

aprender a ceder, renunciar e

respeitar o espaço de cada um.
A estabilidade do casamento e

da família, hoje, repousa sobre a constru

ção sólida da vida a dois. O casamento

exige o repartir a vida, no respeito aos inte
resses e necessidades de cada um. A fe
licidade é um dom que se multiplica ao ser

dividido. Felizes os que colocam bem alto o
sonho de sua vida.

Agora bem entendido: o dinheiro abre
todas as portas, menos as do céu.

Depois de pagar as contas, você notará que há
pouca folga para gastos' GoÍTl supérfluos. Setor

____.. afetivo em alta, inclusive com- projetos de via-
gens de lazer com a pessoa amada. Assuntos relativos a

legados e heranças sofrerão reviravoltas; portanto esteja pre
parado para encontrar saidas inovadoras.

o desejo de liberdade toma conta de você com

intensidade. Reflita bem se romper relaciona
----'" mentos ou sociedades serão benéficos a mé
dio e longo prazo. Do contrário, tenha paciência e espere a

vontade passar.

Libra de 23/9 a 22/10
Os amigos darão suporte para que você se

sobressaia, fortalecendo sua auto-estima. Fi

que mais atento ao dirigir. Antigos hábitos ar
.....__......

raigados devem ser reciclados ou eliminados,
dando lugar ao novo. Tarefas inesperadas surgirão, obrigan
do-o a se desdobrar para cumpri-Ias.

É hora de focar no futuro próximo, sabendo
que sobrará pouco tempo para o lazer. Por

enquanto as preocupações com a carreira es

tão pesando, mas você está mais bem dis
posto para encarar o que vier pela frente. Algum suporte
financeiro virá, por parte da família.

Sagitário 22/11 a 21/12
Você precisa enquadrar seus objetivos profis
sionais à realidade de sua capacidade, evitan
do superestimar-se. Mostre sua flexibilidade

----.. adaptando-se às tarefas que lhe são Impostas,
e terá a chance de se fazer notar pela capacidade de ir fundo
em todas as incumbências.

Procure dentrõ de você algum talento oculto e,
a partir daí, comece a desenvolvê-lo, buscan

a.........;;;;;......I do alguma aplicação prática, e conseguirá re-

sultados rentáveis desde que trabalhe com

garra. Procure ficar mais quieto nesse período, deslocando
se o mínimo possível e adiando possíveis viagens.

.

Cuidado para não ceder a chantagens emocio
nais do parceiro, pois seu momento requer liber

_................t dade de ação'para que se fala notar como um
indivíduo fora do contexto familiar. Momento bom na profis
são, com excelentes oportunidades surgindo.

SEXTA-FEIRA (09/03):
Predomínio de sol com condições ape

nas de chuva de verão, em forma de panca
das rápidas e isoladas, a partir da
tarde. Risco de temporal isolado do Planalto
ao Litoral. A temperatura permanece eleva
da. Vento de nordeste a noroeste, fraco a

moderado com rajadas fortes, especialmen
te no Sul e Litoral do Estado.

SÁBADO (10/03):
Uma nova frente fria atinge SC, mudan

do o tempo com pancadas de chuva, especi
almente a partir da tarde. Risco de temporal e
granizo isolado. Temperatura elevada com

sensação de ar abafado. Vento de nordeste
a noroeste, fraco a moderado com rajadas
associadas à trovoada.

SEXTA:
Mínima: 18ºC
Máxima: 30ºC

SÁBADO:
Mínima: 18ºC
Máxima: 31ºC

Fonte:Climerh

DIRETORA ADMINISTRATIVA:
Carmen R. Pangratz

REDAÇÃO: DIAGRAMAÇÃO;
Edinei Wassoaski Isabel Lenz Bayerl

I I\I1PRf'$SÃQ: Jornal
O Estado (lo Paraná

MATR(CULA:�_ '"o
.

Livro 81 sob o nO 01 na ff 01 ADJORI�

MULHER

Viver mulher eternamente
Poucas conseguem expressar
Ou esbanjam a liberdade
Ou ficam trancadas no lar.

Há várias maneiras de ser mulher
São como a tinta no matizar

Algumas são mais coloridas
Outras pouco conseguem brilhar.

Todas são puras e belas
Estrelas vivas a cintilar

Complicando a vaidade do belo
Com o singelo e meigo olhar.

. Entre todas a mãe supera-se
Entrega-se inteira pra amar

Cultiva as sementes do homem
Para a humanidade perpetuar.

Ser mãe é a realização mais bela
Que os deuses não cansam de

contemplar
Ela transforma a mente do mundo
Com a formosura na arte de amar.

Parabéns, parabéns, parabéns .

Parabéns, parabéns, parabéns .

Entre toda a beleza da vida
Você é quem faz a alegria vibrar.
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O Profeta
SEXTA (09/3)

Michel e Klaus temem

que Marcos siga mais uma

vez o caminho errado.
Wanda sente-se humilhada
por Gilberto. Wanda vê
Miriam beijando Ernesto. Gil

berto conta a Clóvis que Ruth sabe da venda falsa
das ações. Sabine impede que Marcos se aproxime
de Sônia. Marcos desculpa-se com Sônia.

.

SÁBADO (10/3)
Teresa mostra fotos de quando era pequena,

para provar a sua semelhança com Rosa. Zélia e

Renato contam ao juiz que Lia mentiu sobre a crian
ça. Wanda conta para Rúbia que Ernesto e Miriam
têm um romance. Jonas promete cuidar da fazenda.
Sônia diz a Marcos que vai pedir a Carola para visitar
Analu com ela. Sabine vai à casa de Marcos e diz

que foi assaltada.

Pé na Jaca

A EMISSORA NÃO
DIVULGOU OS

CAPíTULOS DESTA
SEMANA

Paraíso Tropical
SEXTA (09/3)
Paula disfarça quan

do Daniel pergunta por
que sua mãe não mora

com ela. Eles têm a primei
ra noite de amor. Belisário
descobre que Virgínia

mentiu quando disse que Tiago pediu o emprego para
Gilda. Jáder recebe Teima e Vítor no hotel. Paula pa
ralisa quando Daniel fala da necessidade de tirar
o estabelecimento de sua mãe do hotel. Daniel pede
Paula em casamento.

SÁBADO (10/3) .

Olavo manda Jáder organizar uma festinha fal
sa para acabar com Daniel. Teima se aproxima de�,'
Daniel e Vítor tira fotos dos dois juntos. Daniel se irrita
ao saber que Antenor vai mandai fechar mesmo o

bordel e pede demissão. Antenor concorda em dar o
prazo de um mês para desalojar as mulheres. Jáder
manda Bebei arrumar outras jovens para uma festi
nha. A polícia invade o bordel. Amélia passa mal.

Vidas Opostas
SEXTA (09/3)

Lisinha desconfia que a neta está apaixonada.
Erínia abraça Miguel na prisão. Sovaco pergunta a

Miguel como foi a rebelião do Torto. Em casa, Joana
conta que Sovaco e Inhame estão na mesma

carceragem que Miguel. Maria Lucia diz a Mario que
está indo para São Paulo. Sovaco chega para depor.
Sovaco encara todos sem medo.

SÁBADO (10/3)
Mariana não aceita transar com Alfredo sem

camisinha. Sovaco depõe a favor de Miguel. Mário
manda Felix ir para a empresa. Mariana e Alfredo
transam. Sérgio e Cilene quase os flagram. Nogueira
fica furioso com Sovaco e planeja algo com Helio.
Lisinha perde no bingo e pega mais dinheiro com Ber
loque. Patrícia chega ao restaurante onde Helio a

aguarda.

Amazônia
Sexta (09/3) - Justine diz a Júlia que quer levar

Leandro embora. Júlia pede que Justine a deixe ficar
com Leandro e lhe oferece dinheiro. Justine aceita.
Justine vê Júlia fazendo um chá com uma erva vene

nosa, mas não diz nada. Júlia bebe o chá e morre.
Laia desconfia que Justine matou Júlia e a expulsa de
sua casa. Delzuite esnoba Tavinho, que fica cada
vez mais encantado. Tavinho vai embora de Manaus.
Bento e Ritinh�?rc. fn um encontro para fugir.
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Transparência como norte
A Universidade do Contestado (UnC) Canoinhas/Por

to União mantém um jornal interno que circula periodi
camente chamado Transparência. Ironia do destino ter
sido justamente a "falta de transparência"que tenha mo

tivado, na semana passada, um entrevera envolvendo a

entidade e o vereador e ex-professor da UnC, Vagner
Trautwein.

Há poucas semanas, neste mesmo espaço, defen
demos a preservação da UnC enquanto mola propulsora
do desenvolvimento de Canoinhas, o que ninguém con

testa.
A famosa rádio-corredor, que se instalou na UnC

depois dos atrasos de salários e a suposta criação de
u-jila lista negra de demissíveis em potencial, configura
da em funcionários da própria casa que preferem deixar
a ética profissional em casa, à ajudar efetivamente, foi
criticada com veemência.

Agora a denúncia de Trautwein não é, nem de longe,
fruto da rádio-corredor, não tem nada de boato e está
comprovado em documentos devidamente protocolados.

Por ignorância ou interesse, está faltando transpa
rência na UnC sim.

Uma entidade de interesse social, criada como Fun
dação Municipal como a UnC, não pode, em hipótese

alqurna, ficar três anos sem prestar contas a Câmara
dos Vereadores, debochando da autoridade dos repre
sentantes do povo, negando sua própria origem, já que
a UnC é fruto do trabalho incansável de abnegados ho-

que a atual gestão tomou posse.
Quando solicitadas pela quarta vez em meio ano,

as contas de três anos foram resumidas em 13 folhas, a

toque de caixa.
Quando o diretor-presidente Hamilton Wendt diz que

houve erro de interpretação por parte dos vereadores,
cabe esclarecer que Balanço Patrimonial - que foi o que
os vereadores pediram - evidencia os recursos de na

tureza circulante, não circulante, aqueles que estão re

almente disponíveis e os quais a entidade tem direito, o

que inclui uma série de dados que, certamente, ultra

passariam 13 páginas somente para descrever um ano.

Fluxo de caixa, outro item que consta no requeri
mento dos vereadores, visa prognosticar as necessida
des de captação de recursos bem como prever os perí
odos em que haverá sobras ou necessidades de recur

sos e aplicar os excedentes de caixa nas alternativas
mais rentáveis para a empresa sem comprometer a

liquidez.
Esses conceitos foram retirados do livro Fundações e

Entídades de Interesse Social, de José Eduardo Paes que,
vejam só, consta do acervo da Biblioteca da Une. A jul
gar pela resposta ao requerimento da Câmara, no en

tanto, o livro só deve ter sido folheado por acadêmicos.

mens do povo.
Não se trata nem de uma questão de mérito. Toda

entidade pública tem o dever de transparecer tudo o

que acontece internamente. E uma prerrogativa que está
acima de presidentes, diretores, professores, acadêmi
cos ou seja lá que outro cargo exista na Universidade.
Não tem o que discutir, basta fazer cumprir.

Seria injusto fazer uma crítica generalizada, já que.
até 2003 as contas foram apresentadas, com riqueza de
detalhes pela administração anterior. E inquestionável
que a UnC deixou de prestar contas à Câmara, depois

Pinus, plantar é preciso
HILTON·RITZMANN

O pinus tornou�se para nossa região o prin
cipal instrumento de crescimento da eco
nomia, do desenvolvimento social, da

geração de emprego e renda e, principalmente,
da preservação do meio ambiente.

Essa é uma realidade incontestável. Há, to-
davia, aqueles que sobrepõem a intocabilidade
do meio ambiente ao reflorestamento de pinus.
Esta é uma grande questão de debate nacional.
O crescimento econômico ou o meio ambiente
intocado?

A busca de ambos objetivos parece ser a

solução ideal. 'Preservar o meio ambiente e en

corajar a ampliação das áreas de reflorestamen
tos significa o ideal para a sociedade.

Vejamos alguns dados sobre a questão para
comprovar essa conclusão. O Brasil possui uma
área de 539 milhões de hecta-
res de florestas nativas, e

apenas 5,6 milhões de hecta
res de florestas plantadas,
que equivalem a pouco mais

q,ª 1 % da superfície da cober
t(ffa florestal total do País. Ou

seja, é ainda insignificante a

área plantada de florestas,
comparada às florestas nati
vas. Em Santa Catarina, espe
cificamente, temos o seguinte
quadro: para um território de

pouco mais de 95.000 km", te
mos uma área reflorestada de
588.000 hectares, o que equi
vale a 6,2% do seu território.
Este número mostra com ab
soluta clareza que a área re

florestada do Estado é muito

pequena se comparada à importância que o se.

tor florestal representa para a economia. Por con

seqüência, se aumentada essa área, muito mai
or será sua participação no cresCimento social e
econômico do Estado. Só para mostrar a pujan
CJ} desse setor, vale examinar a estatística de

exportação de 2006, divulgada pela Federação
das Industrias de Santa Catarina. A pesquisa
indica que o setor moveleiro, de portas e de ma

deiras em geral, somados, exportou no ano um

total de 745 milhões de dólares, sendo o segun
do setor em volume de exportações, perdendo
para o setor de frangos, que exportou 807 mi
lhões de dólares.

Ou seja, apesar da pequena ocupação do
território, representa um dos mais importantes
setores da economia estadual. Trazendo agora,
a análise da questão para nossa região, consta
tamos, pelos dados fornecidos pelo IBGE, que
os municípios de Canoinhas, Três Barras e Major
Vieira, produziram no ano de 2003, um volume
total de 1.132.000 m3 de toros de pinus, sem
considerar a quantidade produzida de lenha.
Demonstra pela sua grandeza, a importância da

atividade, que tem repercussão não só no as

pecto econôrnico, mas também no social e

ambiental.
No aspecto econômico, sua contribuição

está na geração de produtos para a construção
civil, rnoveleira e de embalagens; na atração de

investimentos; no recolhimento de impostos e na

geração de divisas.
No âmbito social, a geração de emprego e

renda é a mais significativa, ao lado da educa

ção ambiental; da fixação do homem no campo e

da pesquisa cientifica.
E sob o ponto de vista ambiental, sem dúvi

da, a atividade reflorestadora contribui para a

redução do impacto sobre as florestas nativas;
a manutenção dessas pela redução do
desmatamento ilegal e a regularização dos flu-

xos de água para evitar ero
são.

É possível, pois, preser
var o meio ambiente, ao mes

mo tempo em que se incentiva
a ampliação das áreas de re

florestamento. Devemos lem
brar que, nos termos da legis
lação vigente, há que se pre
servar em todas as proprie
dades rurais, uma área de
20% a título de reserva legal,
e mais as áreas de preserva
ção permanente (margens de

rios, lagos, nascentes).lsto
representa, segundo levanta
mentos e estudos realizados,
uma utilização média de 55%
da propriedade, no sul do Bra
sil.Portanto, as áreas de pre

servação ambiental são praticamente iguais as

áreas destinadas ao reflorestamento. Isto quer
dizer que, para cada hectare plantado há um

hectare preservado.
Na verdade, a atividade florestal é a que

mais contribui para a preservação ambiental.

Exemplo dessa afirmativa é o programa de in
centivo ao reflorestamento dos pequenos pro
prietários rurais, criado no governo de Esperidião
Amin, e que, lamentavelmente, não teve seqüên
cia no atual governo. Outro exemplo é o progra
ma de fomento florestal, implantado pela empre
sa Rigesa, que tem trazido excelentes 'resulta
dos financeiros para os pequenos proprietários
rurais. No desenvolvimento desses programas
há uma preocupação, que é condição, no senti
do da preservação ambiental das áreas não ocu
padas pelo reflorestamento. 'É a economia do

campo galgando novos horizontes e propiciando
melhores condições de vida e bem-estar à popu
lação rural.

Portanto, pinus, plantar é preciso!

Hílton Ritzmann é advogado e empresário

o PAC e a nação
Fazer

a economia crescer de forma inte
grada e ambientalmente sustentável, me
Ihorar as condições sociais e o desenvol

vimento humano do País, esses são os objetivos
do Programa de Aceleração do Crescimento
(PAC), lançado pelo presidente Lula em janeiro.

Para a expansão econômica de ao menos

5% ao ano, o Governo Federal se propõe a

implementar novas medidas de desoneração tri
butária, redução da burocracia, ampliação do cré
dito e a criar um ambiente de confiança jurídica e

de rentabilidade de mercado para que recursos

privados, em parceria com a esfera pública, elimi
nem os gargalos de.crescimento, especialmente
com vigorosos investimentos em infra-estrutura.
E mais, ao estabelecer limitadores para a despe
sa pública, inclusive regrando os gastos com pes
soal, custeio e de majoração do salário mínimo,
fortalecendo a Receita Federal e combatendo as

fraudes no sistema previdenciário, o governo as

segura responsabilidade fiscal e equilíbrio das
contas públicas, revertendo a trajetória de au

mento da carga tributária dos anos 1990.
O programa melhora o custo do crédito, com

redução das taxas de juros de longo prazo e do

spread dos bancos públicos para operações
como geração e transmissão de energia, uso de

energias alternativas, saneamento, desenvolvi
mento urbano e na logística de transportes. O
Projeto Piloto de Investimentos, programa sem

contingenciamento, que anima obras como a du

plicação da BR 101 sul, o contorno ferroviário de
Joinville e de São Francisco do Sul, será
ampliado de R$ 4,5 para R$11,3 bilhões em 2007.
Em Santa Catarina, o programa de aceleração
contempla investimentos na barragem do Rio do
Salto, nas BRs 280, 470 e 282, nos portos de
São Francisco e Itajaí, hidrelétricas, novas linhas

","_/{c
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de transmissão e até estudos para construção
de usinas de biodiesel.

O PAC irá aplicar em quatro anos, um total de
investimentos em infra-estrutura na ordem de R$
503,9 bilhões. Um dos mecanismos para aumen
tar o investimento será a criação do Fundo de
Infra-estrutura, composto com recursos do FGTS
e com garantia de remuneração pela Caixa Eco
nômica Federal, sem risco para os trabalhadores.

Outra inovação, com profundo impacto social,
será o incentivo ao desenvolvimento de setores como
a TV digital, semicondutores, microcomputadores e

microempresas. A inclusão, a pesquisa e produção
de novos equipamentos digitais gera empregos em
escala e oportuniza a qualificação profissional para
a sociedade do conhecimento. Os maciços investi
mentos em saneamento básico e moradias popula
res, vão alterar significativamente a qualidade de
vida da população e gerar também novas. oportuni
dades de trabalho. Essas iniciativas somam com as

ações já em andamento, como o Bolsa Família, o
ProUni, a Farmácia Popular, o Samu, a expansão do
ensino técnico e da universidade pública.

Alguns setores, como o agronegócio, querem
ser incluídos no programa. Outros, como os expor
tadores, querem aproveitar a ocasião para discutir
política cambial. Enfim, o que se percebe é que
graças às medidas do primeiro governo.Lula, como
o ajuste fiscal, controle da dívida pública, redução
da vulnerabilidade, da dependência externa, au
mento do crédito, da exportação, dos empregos e

da distribuição de renda, finalmente todo CÍ'País tenl'-
condições de pensar estrategicamente o-futuro
Vamos aproveitar esse momento histórico e con

solidar a construção da nação e da cidadania.

Carlito Merss é deputado federal e vice
líder da bancada federal do PT
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Verka substitui secretários'
de Weinert por 30 dias

. Prefeito em exercício diz que quer privilegiar suplentes de
vereadores

CANOINHAS - Logo no

primeiro dia dos 30 que deve
exercer o cargo de prefeito de

Canoinhas, Edmilson Verka

(PSDB) tomou lima atitude ou

sada. Na manhã de segunda-fei
ra, 5, chamou os dez vereadores
e lhes fez a seguinte proposta -

conceder férias de 30 dias ao se

cretariado de Leoberto Weinert

(PMDB) e entregar os cargos aos

vereadores, como forma de

privilegiá-los no acompanha
mento do trabalho do Executivo
e privilegiar também os suplen
tes de vereadores.

À princípio, Vagner Trautwein
(PSDB) topou assumir a Secretaria
de Saúde e Célio Galeski (PSDB)
aceitou a Secretaria de Obras, car
go que chegou a ser pleiteado pelo
próprio Verka há menos de um mês,
negado por Weinert.

À tarde, Verka concedeu fé
rias a secretária de Saúde Telma

Bley e ao secretário de Obras
Fernando de Oliveira. À noite,
Trautwein e Galeski demonstra
vam ter pensado melhor sobre a

idéia de assumir as Secretarias,
considerando que teriam de se

dedicar o dia todo às pastas e te

riam o salário reduzido em pelo
menos R$ 1,5 mil.

Na manhã de terça-feira, 6,
no entanto, Telma e Fernando já
estavam de férias e não restava

outra alternativa aos vereadores
a não ser assumir.

Mesmo sem demonstrar des
contentamento, Telma disse na

terça-feira que não voltaria atrás
sob a ameaça de Trautwein não

assumir a Secretaria.

Weinert (centro), ao transmitir o cargo para Verka durante a 2" Agrofest

PLANO É CONCEDER MAIS
FÉRIAS

Verka disse ontem que o pla
no é de conceder férias' a outros

secretários com férias vencidas,
o que só depende do PMDB. O

presidente do partido, Paulo Ro
cha Faria, foi incumbido por
Verka de conversar' com os vere

adores peemedebistas para que
assumam as outras pastas como a

do Desenvolvimento Econômico,
Administração e Educação.

Faria disse ontem que vê a

questão com cautela. "Achamos

que estas substituições deveriam
ser feitas aos poucos, uma Secre
taria por vez, e com o consenti
mento do prefeito Leoberto",
afirmou, sinalizando que o par
tido não participará do processo.

Verka diz que sua ação visa

aproximar Câmara e Executivo.
"Não se governa sem a Câmara e

nós sabemos que o Leoberto não

tem a Câmara", afirmou.
Sobre as especulações de que

Verka pretenderia fazer uma au

ditoria nas Secretarias, o prefei
to em exercício é taxativo. "Só

quero ajudar, se o prefeito tira

férias, porque seu secretariado
não pode também", justifica.

Verka admite, no entanto, que
a decisão é unilateral.

Nossa reportagem tentou ou

vir Weinert, mas soube apenas
que ele está em Curitiba e com o

telefone celular desligado.

PRIORIDADES
Entre as ações que pretende

desenvolver ao longo destes 30
dias de mandato, Verka destaca
obras de infra-estrutura no interi
or do município e a colocação de
lombadas no centro. Não descar
ta ainda a possibilidade de insta
lar mais um semáforo no centro.

"Não posso fugir do cronograma,
mas o que estiver a nosso alcance,
faremos", afirmou.

..;J
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Rio 'nho elege novo prefeito no
domingo; três candidatos estão na oísouta
PMDB corre atrás do prejuízo depois que Justiça
impugnou candidatura de Abel Schroeder

RIO NEGRINHO - O Tri-
.
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bunal Regional Eleitoral de SC
está em contagem regressiva

.

para as eleições de prefeito de
Rio Negrinho. O Cartório Elei
toral da cidade e o Tribunal
realizam as últimas ações para
estar tudo pronto para domin

go, 11, quando os munícipes
vão escolher por maioria de
votos um novo prefeito para
administrar o município, já que
o eleito há pouco mais de dois
anos foi cassado. As urnas che

garam a Rio Negrinho na ter

ça-feira, 6, e ontem cedo acon

teceu a geração de mídias. À
tarde as urnas foram configu
radas. O procedimento consis
te em gravação de cartões de
memória com os dados das se

ções' da zona eleitoral e o

aplicativo de votação, que se

rão repassados' individualmen
te às urnas. À noite aconteceu

a reunião com os motoristas

responsáveis pela distribuição e

recolhimento das urnas e

disquetes, e com os diretores de

prédios. Amanhã, as urnas se

rão distribuídas para as seções
eleitorais. A eleição acontece no

domingo das 8 às 17 horas. A

previsão do TRE-SC é divul

gar os resultados até às 20 ho
ras de domingo.

ALCIDES GROSSKOPF É O
CANDIDATO DO PMDB

O PMDB decidiu colocar
um ponto final na batalha jurí
dica' envolvendo a candidatura
do ex-prefeito Abel Schroeder,

impugnada pela Justiça na se

mana passada. Ao invés de re

correr, o que poderia sacrificar
o partido, o PMDB optou por-?
um novo nome. O ex-vereador
e ex-secretário municipal de
Agricultura Alcides Grosskopf
é quem disputará com o médi
co Luiz Gonçalves (PTB) e o

prefeito interino Osni
. Schroeder (PFL) o cargo.

Cléverson Vellasques
(PSB) é o vice de Alcides.

Na tentativa de aquecer a

candidatura de Alcides, o de

putado federal Mauro Mariani

(PMDB) se licenciou do Con

gresso por uma semana para
percorrer a cidade com o can

didato peemedebista em Cam

panha. A expectativa é de que ii'
o governador Luiz Henrique da
Silveira (PMDB) desembarque
hoje em Rio Negrinho para pe
dir votos ao candidato

peemedebista.

Em Canoinhas:
FONE: (47) 3627-2486

Rua: Getúlio Vargas, 840
(ao lado da Eleito Band)

CURSOS OFERTADOS:
·Pedagogla
• Gestão Empreendedora de Negócios
• Comércio Exterior
• Gestão de Sistemas Produtivos Industriais
· Marteting e Propaganda
• Gestão Pública
• Gestão Comercial • Gestão Financeira
• Secretariado Executivo • Gestão de Logística
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NOVO ENDEREÇO: Rua: Getúlio Vargas, 840 ;'
(Ao lado da Eletro Band) Fone: 3627·2486 (
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. Um plano ousado
Quando há menos de um mês conentava-se nesta

coluna que o acordo entre o prefeito Leoberto
Weinert (PMDB) e o PSDB era um arranjo
capenga - Weinert fingia que dava mais espaço ao

PjDB no governo e o PSDB fingia que recebia
este espaço - não se imaginava as verdadeiras in

tenções do presidente do partido e vice-prefeito
Edmilson Verka.

Intenções que foram reveladas esta semana, logo
no primeiro dia de governo interino. A substituição
por 30 dias do secretariado de Weinert é uma ação
ousada e perigosa executada por Verka. Por mais

que Verka negue, a ação adianta o processo eleito
ral. É a lei de quem pode mais. Verka quer compa
rar um mês com dois anos de governo Weinert.

Na ânsia por mostrar trabalho, pode se queimar,
especialmente com Weinert que pode, ele mesmo,

optar pelo rompimento com o PSDB.

Weinert não compartilhou da decisão de Verka e,

dracordo com interlocutores, demonstrou preocu
pação ao saber dos planos do prefeito interino.

Verka, por sua, vez, deixou escapar - "Não con

seguimos uma secretaria (a de Obras) e acabamos

com duas Secretarias, por 30 dias ao menos ", o

que remete a reunião de faz-de-conta que definiu
as férias de Weinert.
Um fato novo: Weinert é bem aceito por 85%

dos entrevistados de uma pesquisa realizada por
acadêmicos da Une. Isso demonstra que apesar
das estocadas constantes dos vereadores, Weinert é

muito bem visto pelo eleitorado. Sinal de que a

oposição, que a esta altura está dentro do próprio
governo, está tendo uma visão míope do contexto,

especialmente ao tomar atitudes como férias coleti

vas ao secretariado de Weinert quando tem o poder
n!s mãos.

Nepotismo volta a atacar
o prefeito de Irineópolis, Wanderlei Lezan

(PMDB) continua achando que farrulia que convi

ve unida, trabalha unida. Tanto que depois de no

mear a mulher e as filhas em cargos comissionados,
adicionou sua irmã, Estela Maris Marques à farrulia

prefeitura.
Estela foi nomeada secretária da Educação no

dia 22 de janeiro.
"Agora só falta uma filha de 13 anos", brinca a

oposição. Se o artigo da CLT que proíbe o registro
profissional antes dos 18 anos muda, a caçula en

t,� na dança também.

Nepotismo volta a atacar II
Constatado pelo CN em junho de 2006, Lezan

nomeou pelo menos três parentes em cargos
comissionados.

Sua esposa Tania passou de professora a direto
ra do Departamento da Farrulia; suas filhas Liamara
e Giselle passaram, respectivamente, de agente co

munitária a diretora da Vigilância Sanitária e de pro
fessora a diretora do Departamento de Esportes. A
mãe do vereador Angelo Borges e a esposa de ou

tro vereador também são comissionadas.

,..,

SUPLENTESEMAÇAO
Com a licença de 30 dias tomada pelos vereadores Vagner Trautwein (que

assume a pasta da Saúde) e Célio Galeski (que chefia a Secretaria de Obras),
assumiram na terça-feira, 6, os suplentesGil Bahiano (PSDB) eAntonio Eduardo
Weinfurter (PFL) - na foto com Tarciso de Lima -, que ocupa a vaga de

Galeski que embora hoje esteja no PSDB, foi eleito pelo PFL.

Pegos de surpresa - eles souberam que assumiriam no mesmo dia -

os dois não tem noção de que indicações ou projetos proporão nestes 30
dias. Weinfurter, que já cumpriu um mandato como vereador, além de

trabalhar como procurador do município e secretário da Administração
de Orlando Krautler (PSDB), disse que pretende resgatar projetos que
ficaram pendentes na primeira legislatura como a legalização dos lotes

do bairro Sangue 2. "Ninguém sabe de quem é aqueles terrenos", lem
bra. Perguntado sobre a administração municipal, Weinfurter elogia o

prefeito Leoberto Weinert em seu primeiro ano, mas diz perceber que
"esfriou a vontade inicial".
Gil Bahiano, que mais parece mineiro, a exemplo da primeira vez que

assumiu a suplência, continua comendo quieto, sem alarde,

> UNILATERAL: Delegado do Conselho

Regional de Medicina Vagner Trautwein,
esclarece que a decisão de boicotar o
concurso da prefeitura foi unilateral. Não
houve reunião nem assembléia com o

Sindicato que indicasse tal decisão.
> QUESTIONÁVEL: Tem uma funcionária
da Secretaria do Meio Ambiente que atua

como professora de um colégio particular
durante o dia. Ninguém sabe como ela

alcança o milagre de estar em dois

lugares ao mesmo tefnpo.
> AFINAL: O que faz a Secretaria do
Meio Ambiente?
> MAIS UMA: Da série dúvidas cruéis: O

que faz o assessor jurídico da mesa

diretora, que o advogado da Câmara não

pode fazer?
> INDENIZATÓRIA: OS deputados
federais de Santa Catarina gastaram R$
69 mil da verba indenizatória em 28 dias
de mandato na Câmara. O gasto pode ser

considerado modesto se comparado aos

R$ 240 mil a que teriam direito os 16

parlamentares que representam o Estado
em Brasília.
> DENÚNCIA: A Câmara de Vereadores
vai encaminhar denúncia ao Ministério
Público em relação a UnC, depois de
receber atrasada prestação de cóntas de
três anos totalmente equivocada.
> DENÚNCIA II: Na sessão de terça-feira,
os vereadores deram cinco dias para a

UnC se pronuciar a respeito.
> ELEiÇÃO: Andressa Allage foi eleita

presidente da Associação dos Pacientes

Oncológicos de Canoinhas (Apoca). Luiz
Nascimento de Carvalho foi eleito vice.

Pequeno sábio
A política canoinhense ficou em luto esta semana com a

perda do ex-prefeito Fábio Nabor Fuck.

Tive a oportunidade de beber da fonte de sabedoria infinita

que era Fábio e me congratulo por isso. Ao elaborar uma re

vista que lembrava a trajetória de 60 anos da empresa Fuck,
passei muito tempo com Fábio, ouvindo as muitas histórias

que ele gostava de contar e que muito contribuíram para o

trabalho.

Tempo depois, ao entrevistá-lo para a seção Nosso Povo,
Nossa História, voltei a vê-lo um pouco debilitado, mas man

tendo no rosto o mesmo semblante de otimismo e um bom
humor bastante peculiar.

O pequeno sábio deixa- o mundo com a ironia que caracte

rizou toda sua trajetória. O céu, definitivamente, não será mais

o mesmo.

NOVOS MÉDICOS
o cardiologista Deomar Zanolla e sua

esposa, a pediatra Viviana Schneider, acabam
de se mudar para Canoinhas. O casal vai atuar
na Policlínica Municipal e na Clínica da Mu
lher e da Criança, além, de montar consul
tório particular.

Tendo em vista a crise que se instalou
entre médicos e poder público, uma notícia
como essa é muito bem-vinda, especialmen
te pela Secretaria Municipal de Saúde.

2.aAGROFEST

Apesar do esforço descomunal empreen
dido por toda a comissão organizadora da 2. a

Festa do Agronegócio do Planalto Norte

(Agrofest), a festa foi um fracasso de público.
Uma lástima, considerando-se a excelen

te programação, que privilegiava, justamen
te, a maior expressão da economia
canoinhense - o agronegócio. _

Como está apenas na segunda edição, espe:
ra-se maior sorte para a festa no próximo ano,
com um bom planejamento de data, sobretudo.
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l'IUlf.IJN'fl' PI�II'I'INI�N'fl�: O lano deVerka de substituir o secretariado será um tiro no pé?

Lua demel
Vereadores estão em lua de mel com o Executivo pelo me

nos pelos próximos 30 dias. Verka foi elogiado a exaustão.

Célio Galeski, que assumiu a Secretaria de Obras, também
só ouviu elogios na sessão de terça-feira, 6.

Parecia o salvador da pátria em pessoa. Seu suplente, Anto
nio Weinfurter saiu com essa: "Prefiro o Célio secretário",

• Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�otus ;'0 Contestu;'o

O município de Erval Velho teve como seus primeiros
moradores o CeI. Honorato Vieira, CeI. Zeferino
Cândido Bittencourt, Major Sátiro Bittencourt e as

famílias Bello e Pires. Estas famílias, descendentes de italianos,
vieram do vizinho Estado do Rio Grande do Sul. Fixaram-se na

região em meados de 1870, às margens do Rio Erval. Nos

primórdios tempos foi habitado por silvícolas da Tribo Bororós,
conforme vestígios arcanos encontrados.

Quando por estas terras chegaram, formaram um povoado e construíram uma capela que tinha como

padroeiro São Sebastião. Conforme constatado, nas primeiras famílias a imigrarem para a região, seus

patriarcas ornavam-se por pré-nomes militares, razão esta que certamente influenciou na construção de
uma capela em honra a São Sebastião, tendo sido este um Mártir Santo guerreiro do Imperador
Diocesano. O pequeno povoado recebeu o nome de São Sebastião do Erval, posteriormente Arco

Verde, devido a grande quantidade de ervais (erva-mate) existentes na região.
Erval Velho, em seus anos de colonização, também conheceu a prolongada Questão do Contestado, a

chamada "Guerra Sertaneja". Em vários locais do município o monge "São João Maria", como era

chamado, passou peregrinando, deixando muitos vestígios de cura e fé nos seus devotos,
No ano de 1881, o povoado foi elevado à categoria de distrito de Campos Novos, com o nome de Erval Velho.
No dia 20 de janeiro de 1950, a capela de São Sebastião, passou a categoria de paróquia,
desmembrando-se do município de Campos Novos.
O município foi instalado em 27 de julho de 1963. Comemora-se o dia do município em 18 de junho.
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Economia centrada na

agropecuária
Erval Velho é constituído por terras de cul

tura, estando assim distribuídas: 70% de ter

ras agrícolas e 30% de terras para pastagens.
Encontramos no município, diversas pro
priedades do tipo minifúndio. No entanto,
não encontramos propriedades que se dedi-

quem exclusivamente à agricultura ou à pe
cuária.
Os agricultores procuram produzir na lavou
ra diversos tipos de cultura, inclusive ali
mentos para o gado.
Destaca-se no município a criação de gado\

para o corte e leiteiro, suínos e aves.

Na agricultura destaca-se o plantio de soja,
milho, feijão, além de cereais e verduras

para a própria subsistência familiar.
Em vista do município estar localizado na

serra, às margens do rio Leão e do Peixe e

apresentar um terreno dobrado, os meios

empregados na agricultura ainda não são

totalmente mecanizados, sendo utilizados,
no entanto, a adubação, curva de nível e

proteção do solo.
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Data de fundação - 18 de

junho de 1963
Altitude - 830m acima do
nível do mar

População - 4.269
habitantes
Área - 232km2
Localização - Meio-oeste,
na microrregião de
Joaçaba, a 697 km de
Florianópolis
Cidades próximas -

Herval do Oeste, Luzerna,
Campos Novos, Capinzal
Hotéis - Hotel Central -

(49)-3542-1350 ",','

Hotel Maichel .: (49) '9980-
2382
Data festiva - Jane.ir:o,L,
(Festa de São Seba�t�ã(),
padroeiro do mun'idpio);
outubro (SuínoFesty'e 22,
23 e 24 de dezembro
(Rodeio Crioulo CTG
Chama Crioula)
Principal atividade
econômica -

Agroindústria
PrinCipal etnia - Italiana

�Clrrnã"�"-rvresbrel'rrlféô�' ;,'--�, íll:
úmido, com verão frescó e..!"'
temperatura média de
16,6°C
Eventos: Rodeios
Crioulos CTGs Chama
Crioula e Tio Seve
Festa da Gruta Nossa
Senhora de Lourdes
Mostra de Gado Leiteiro
[)istância' de Canoinhas:
290 km

Festas da Gruta e pescaria
Erval Velho possui diversos pontos próprios para

descanso e lazer como o Lago do Salto do Rio Leão
ou "Alague" como é chamado, uma das maiores atra

ções regionais. Oferece também o Pesque-Pague
Recanto das Águas -.Rio Leão e o Parque Aquático
Águas do Erval com vista da BR-282, km 372, como

ponto forte de lazer.

Destaque para os rodeios realizados pelo CTG
Chama Crioula e Piquete Presilha Ervalhense (sede
Linha Maragata), CTG Porteira Velha (sede Rio

Leão) e CTG Tio Seve (sede Linha Floresta). Neste
mesmo local está localizado o Centro de Tradições
Gaúchas Tio Seve com Salão de Molas, sendo o se

gundo salão neste estilo no Estado de Santa Catarina.
Encontra-se às margens da BR 282, no km 370

a Gruta de, Nossa Senhora de Lourdes com 50 anos

de existência, onde as comemorações religiosas são

marcantes e atraem milhares de pessoas, em diversas
datas. As "Festas da Gruta" como são conhecidas,
trazem gente de todo o Estado e são caracterizadas

pela alegria, pela devoção e pela fraternidade. Em

frente a esta Gruta encontramos o Restaurante do

Gringo que é uma referência no Estado.

Móveis coloniais
Pelo fato de Erval Velho ter sido colonizada por elementos que se dedi
cam mais à agricultura, e devido também a sua situação geográfica
próxima de centros maiores, o município não apresenta uma atividade
industrial de destaque. Porém, encontramos algumas indústrias madeirei

ras, fabricando móveis coloniais, madeiras beneficiadas e aberturas de
madeiras em geral; moinho de trigo, milho, beneficiamento de arroz,

indústria de artefatos pré-moldados de concretos, usinas de reciclagem de

plásticos com fabricação de cordas e metalúrgica merecendo destaque,
pois parte desta produção é exportada.
O comércio destaca-se com lojas de móveis, eletrodomésticos, presentes
em geral, vestuário, cama e mesa, alimentação, medicamentos, produtos
agropecuários, lojas de conveniências e confecções em geral.
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Maria Clara

.'

Parabéns, Maria Clara, pelo seu 10 aninho. Que
todos os dias de sua vida sejam repletos de

amor, felicidade e muita saúde. Com carinho, de
toda a sua família que te ama muito .

. '

Jonas e Janaina
Janaina Zucco completou idade nova no dia 3 de

março e seu esposo, Jonas Zucco, no dia 2 de

março. Ao casal, desejos de muito amor e paz em

suas vidas, e que a cada novo ano vocês alcancem
novas conquistas. Felicidades!

J

Caminhada daMulher
Neste domingo, 11, às 8 horas, acontece a 2' Caminhada
da Mulher, com saída em frente à prefeitura de Canoinhas

Maryana
Esta linda garotinha,

Maryana Wisnievski Langer,
completou idade nova

ontem. Que muitas coisas
boas aconteçam em sua

vida, e que saúde e alegria
não lhe faltem. Deus te

abençoe hoje e sempre. São
os desejos de toda a sua

família. Parabéns!

Dia da Mulher
Ana Maria Zattar Mendes e suas filhas, Daniel/e,

Mariana e Mônica.
Homenagem da coluna a todas as mulheres.

., .

Marciana
Neste dia especial, queremos lhe agradecer pelo teu
carinho, dedicação, conforto nas horas mais difíceis
que passamos. Obrigada por ter demonstrado que
todo dia é uma conquista e um presente de Deus .

Parabéns por você ser VOCÊ! Parabéns por ser tão
ESPECIAL! Parabéns pelo seu a'piversário que

transcorre hOjj' !\

\ .

Eriadny
No dia 27 de fevereiro, a gatinha Eriadny Beatrix M. Larike
completou seus 4 anos e comemorou com muita festa e

alegria, juntamente com os pais Edvilcem e Edson Mareiel
Lanke, e seus amiguinhos. Parabéns!

"Que Deus ilumine sempre seus passos."

Roseli
Na próxima terça-feira, 13, Roseli Metzger
Lisboa estará completando idade nova.
Toda felicidade do mundo desejamos a

você, com muita saúde e paz no seu

coração. Uma homenagem de seu esposo,
filhos, genros e netos. Parabéns!
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Loteamento Santa Cruz

questiona sobre IPTU
Vereadores e técnicos da prefeitura foram até o

esclarecer moradores

CANOINHAS - Vereadores Célio
Galeski (PSDB), Neno Pangratz (PP),
Bene Carvalho (PMDB), Silmar
Golanovski (PMDB) e Paulo Glinski
(PFL), além do prefeito em exercício
Edmilson Verka (PSDB), o secretário
da Administração Argos Burgardt e

técnicos da prefeitura, participaram de
uma reunião com os moradores do
Loteamento Jardim Santa Cruz na noi
te de quarta-feira, 7, a fim de esclarecê
los sobre o pagamento de Imposto Pre
dial e Territorial Urbano (IPTU). Pela pri
meira vez, os moradores do bairro te
rão de pagar IPTU, o que provocou
verdadeiro alarde entre os moradores

que já se queixam de dificuldades em

pagar as prestações mensais de R$
30 pelos lotes, distribuídos no governo
Orlando Krautler (PSDB).

Organizada pela Associação de
Moradores do bairro, a reunião acon

teceu com a exposição de perguntas
feitas pela comunidade, lidas pela pre
sidente da Associação Marli Ferreira
dos Santos, aos vereadores e técni
cos da prefeitura.

Entre os questionamentos, os

moradores quiseram saber o porque
da diferenciação de valores entre os

terrenos, já que todos têm a mesma

medida. Ouviram do diretor do setor de
tributos da prefeitura, Jucelino Perei
ra, que a medida dos terrenos pode ter'
sido equivocada, o que pode ter resul
tado na diferença de valores, o que,
será de pronto corrigido assim que uma
nova metragem seja efetuada a pedi
do do contribuinte.

Os moradores quiseram saber
também sobre as sanções para quem

GENIVAL STELZNER BATISTA

Prefeito interino Edmilson Verka ajudou a esclarecer a comunidade

não pagar o IPTU e como deve proce
der quem não tem condições de quitar
seulPTU.

Eles se queixaram ainda da falta
de' um carteiro que distribua cartas e

carnês de IPTU no bairro. Pereira

garantiu que a prefeitura já está provi
denciando as placas de identificação
das ruas, o que viabilizará o trabalho
dos Correios.

Outra pergunta feita ao secretá
rio de Obras interino Célio Galeski foi
se o valor pago pelo IPTU será reverti
do em melhorias para o bairro, que so

fre com enxurradas durante chuvas.
Galeski garantiu direcionar sua equipe
para resolver os problemas mais críti
cos nos próximos dias.

os lotes têm 200 metros quadrados. A
Lei diz que todos os lotes que tem me

nos de 1 mil metros quadrados tem di
reito ao desconto. Este mesmo des
conto se estende a famílias com renda
abaixo de dois salários mínimos, apo
sentados e pensionistas.

LOTES SERÃO LEGALIZADOS
Sobre a longa pendenga judicial

que é travada pela legalização dos lo
tes, o supervisor de Planejamento
Gilson Guimarães disse que a situa

ção está praticamente resolvida. Os
terrenos, que pertenciam legalmente a

Fricasa SA, foram desapropriados e

aguardam registro do Cartório. Assim

que forem registrados, a prefeitura
pode escriturar todos os lotes a seus

proprietários, de acordo com Guima
rães. Mas até a escritura, os morado
res enfrentam outro obstáculo - pelo
menos 80% da comunidade não está

pagando em dia as prestações dos lo
tes.

MORADORES TÊM DIREITO A
DESCONTO DE 50%

Durante a reunião, os moradores
ficaram sabendo que tem direito a 50%
de desconto do valor total do IPTU. Este
direito lhes é garantido em Lei. Todos

"O valor das coisas não está no tempo em que elas duram,
mas na intensidade com que acontecem. Por isso -existem
momentos inesquecíveis, coisas inexplicáveis e pessoas

incomparáveis."(Fernando Pessoa)

Não há palavra que conforte a dor da sua ausência.
Não há palavras suficientes para ilustrar a sua existência.

Trabalhador, gostava de sua profissão, e, mesmo nas horas
dificeis nunca desistiu. Batalhou para dar uma vkie digna para

sua família. Marido exemplar, que sempre esteve ao lado
de sua esposa. Pai excepcional, sempre preocupado em

fazer o melhor. E sempre fez ... Obrigado Deus, por colocá-lo
em nossas vidas. Compartilhamos os melhores momentos

ao seu lado. Sentiremos eternamente a sua ausência.
Esta homenagem é um pequeno gesto frente a grandeza de

sua presença em nosso coração.
Quão difícil será nossa caminhada sem sua presença..

CONVITE PARA MISSA DE 7º- DIA
Familiares do querido Genival Stelzner Batista, sensibilizados pelo seu falecimento,

convidam para a Missa de 7° dia que será celebrada no dia 10 de março, às 19 horas,
na Igreja Matriz Cristo Rei.

TODAS AS SEXTAS-FEIRAS NASBAN_CAS

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na�i.
temos também hidratação, pé
completo e palmi lhas para seu

confor-to

Rua: Gil Costa, 110 fone 3622-1606

Sexta-feira, 9 de março de 200

FELIZANIVERSÁRIO:
09-03 Marcio Soares de Lima
10-03 Janete Munhoz Stelzner
12-03 Ademir Sabatke
12-03 Tatiane Soares Lourenço
13-03 Eriane Gomes dos Santos
13-03Carmen Lucia Poloninski
13-03 Marcia lachitzki Mireski

Tatiane
Parabéns a querida amiga Tatiane que

neste dia 12 está colhendo mais uma flor no
.

jardim de sua existência.
Desejamos a você toda a felicidade do
mundo. E que o perfume dessa flor que

você colhe hoje, permaneça na sua vida até
a próxima colheita ...

Felicidades.

Marcia
Desejamos a você ... neste dia 13,
Um aniversário cheio de paz ...

Que os sentimentos mais puros
se concretizem em gestos de bondade,
e o amor encontre abertas as portas
do seu coração.
Que você possa guardar deste aniversário
as melhores lembranças.
E que tudo contribua para sua felicidade.

Imperdível:
10º Rodeio Crioulo Interestadual do
CTG Cultivando a Tradição - Gralha
Dias 10 e 11 de março
Dia 10 às 21 horas - show com Renato e Almir

Dia Internacional da Mulher
Aconteceu na segunda-feira, 5, no CTG Bela Vista, uma palestra de

motivação paratodas as mulheres bela-vistenses. Seguido do desfile que
elegeu a rainha da Melhor Idade ...

Ç_º-I�t�--cCl q__goM� C º LU N �_;.
priscila-atais@hotmail.com nano.santoss@hotmail.com
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Pepuleçõo escolhe árvore símbolo de Irineópolis
São cinco plantas nativas sugeridas em sistema de votação

LÚCIO COLOMBO

IRINEÓPOLIS - A prefei
tura selecionou cinco espécies de

plantas nativas existentes na re

gião do Planalto Norte para a

população escolher por meio do
voto a árvore símbolo do muni-

1i.pio.
Um folder contendo fotos,

nomes popular e científico e ca

racterísticas de cada árvore, foi
distribuído nas escolas das redes
estadual e municipal para os alu
nos entregarem aos pais para que
eles possam votar. Ao lado da
foto de cada espécie tem um

quadrinho no qual as pessoas
deverão fazer um "X" na planta

de sua preferência. Na última
face da cédula, consta uma li
nha e um quadrinho em branco,
para as pessoas votarem em ou

tra espécie qualquer da região, à
livre escolha.

As espécies sugeridas são o

Ipê Amarelo, Canela-Guaicá,
Cedro, Buganvília e Araucária.
A secretária municipal da Edu

cação, Estela Maris Marques, que
neste ano tem mais de mil alu

nos, lembra que as pessoas tam

bém podem encontrar as cédu
las para escolher a planta sím
bolo nas agências do Banco do
Brasil e do Besc, na Unidade

Sanitária, no Supermercado Cen
tral e nas farmácias Jessifarma e

Dia dé Campo Agroeste
o produtor rural Adelino Eurico Krugg, foi o anfitrião de 260

pessoas que participaram do Dia de Campo promovido pela
Agroeste em perceria com a Coopergril e Toni Cerealista na sex

ta-feira, 2, em sua propriedade na localidade de Campina Grande
(antiga Fazenda Batista), estrada Irineópolis-Poço Preto. Wan
derlei Dal Lago, representante da Agroeste para o Planalto Norte
de Santa Catarina, coordenou o evento com sucesso. Participa
ram, além do empresário Lourival Fedalto Júnior, diretor comercial
da Coopergril, o técnico agrícola Fernando Luis Kutinski, repre
sentando o empresário Toni Rosinski (Toni Cerealista), os enge
nheiros agrônomos da Agroeste, Odirlei Gaio (supervisor regio
nal), Joel Kilian (Agroeste-Lapa-PR), Márcio Elgensing (técnico
de desenvolvimento de produtos - Lages), Jean Siegel, da
Agroeste de Aurora, Alto Vale do Itajaí e o médico-veterinário,
Loris Casaqrande, responsável pelo departamento de cilagem da

Agroeste. A seguir, algumas imagens do evento:

Júnior. O prazo pra devolução
dos folders vai até o dia 20 de
abril para os alunos da
E.E.B.Horácio Nunes e de to

das as escolas da rede municipal
de ensino.

O projeto, segundo o pre�
feito Wanderlei Lezan (PMDB),
tem o objetivo de "termos um

símbolo que identifique o mu

nicípio de Irineópolis, e nada
mais adequado para termos uma

referência do que a escolha de
uma das maravilhosas plantas
existentes no município"; No dia
2 de março, Lezan apresentou o

projeto à direção, professores e
alunos da Escola de Educação
Básica Horácio Nunes, e expli-

Prefeito explicou aos estudantes o objetivo do projeto Planta Símbolo de lrineópolis

cou o objetivo da escolha da

planta símbolo de Irineópolis.
O projeto está sendo desen

volvido em parceria com a

Wanderlei Dal Lago, Oscar Grossl Jr. e Dolírio de Borba

Engenheiros da Agroeste e o produtor Eliceu Mecabo

Parceria na segurança pública
Com objetivo de contribuir para um melhor atendimento na

-segurança pública do município, a diretoria da Associação Co
merciai e da Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) de Irineópolis,
em parceria com seus associados, participaram das obras de
reforma e aquisição de móveis para equipar uma sala anexa à
Delegacia da Polícia Civil. A nova dependência é onde o investiga
dor policial Renato Lenartowicz e escrivã Neuma Tomazzi Medeiros

Epagri (escritório local), Secre
tarias míinicipais e Casa Famili
ar Rural de Irineópolis.

da Rosa, responsável pela Delegacia, ficarão confortavelmente

alojados nos períodos em que permanecem de plantão na cidade.
"O benefício vem ao encontro da necessidade de a população
sentir-se mais segura e confiante no trabalho desses policiais",
afirmou Lourival Fedalto Júnior, presidente das duas entidades.

Fedalto informou também, que a ACII e a COL já estão

preparando uma promoção inédita em Irineópolis, em hornenaqern
ao Dia das Mães, que será festejado em 13 de maio.

Depreda ão do Patrimônio Público
• -�;

-.<

o prefeito Wanderlei Lezan (PMDB), esta semana, fez coro
com os moradores e comerciantes localizados ao longo da aveni
da 22 de Julho, principal via de trânsito de Irineópolis. Todos fica
ram indignados com o descaso de uma equipe da Celesc Regional
de Mafra, que, simplesmente destruiu algumas árvores ornamen
tais do canteiro central da avenida, com objetivo de evitar o con
tato dos .galhos com os fios de energia elétrica. "Eles poderiam
nos comunicar que iriam executar o serviço e a Secretaria de
Infra-Estrutura poderia ajudar na poda, mas de forma correta e

não como foi feito", desabafou Lezan.

Comissões
Vereador Amo Luiz Oenk, presidente da Câmara Municipal

de Irineópolis, assinou portaria, nomeando as comissões técni-
cae permanentes para o biênio 2007-2008.

'

Comissão de Constituição e Justiça: Presidente, Pedro
Kostulski; relator, Ângelo Marcos Borges; Membro, José Vaimor
Nicoluzzi.

.

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização Fi
nanceira: Presidente Ângelo Marcos Borges; Helator, José
Valmor Nicoluzzi; Membro, Rogério Natalício Senff.

Comissão de Viação, Obras e Serviços Públicos, Ur
.bsnismo e Transporte: Presidente, Alcione Adami; Relator,
Rogério Natalício Senff; Membro, Pedro Kostulski,

Comissão de Educação, Cultura, Saúde, Promoção
Social e Meio Ambiente: Presidente, Lillian Eliane Batschauer;
Relator, Rogério Natalício Senff; Membro, Ângelo Marcos Borges.

Comissão de Agricultura, Indústria, Comercio e Tu
rismo: Presidente, Pedro Kostulski; Relator, Alcione Adami; Mem
bro, José Valmor Nicoluzzi.

Comissão de Patrimônio, Defesa do Consumidor, Tra
balho e Legislação Social: Relator, Alcione Adami.

Comissão de Redação de Leis: Presidente, Rogério Nata
lício Senff; Relator, Ângelo Marcos Borges; Membro, Pedro
Kostulski.

Comissão de Legislação Participativa: Presidente,
Alcione Adami; Relator, José Valmor Nicoluzzi.
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Marlene Aguiar Erzinger, há 33 anos colaborando
com a Alfaiataria Gaúcha

-

I

Solange Tchaicka Gogola, colaborando há 22 anos.
com as Casas Para Todos

Sílvia Sudbrack, há 21 anos trabalhando nas Lojas
Bandeirante

Edeltraudt Siems (Traudi), há 33 anos trabalhando nas

LojasSusin

Irene Rading Choicoski colabora com a Comercial
Trevisani há 31 anos

Bernadete Aparecida Silveira Souza, colaborando há 29
anos com a Aristides Mallon & cia. Ltda.

Laert Sur Tomporowski, há 30 anos trabalhando na

Rigesa Celulose, Papel e Embalagens Ltda.

Ana María Kwitschal, funcionária da Farmácia e

Drogaria Vital há 23 anos

Marlene Bernadete Soares, funcionária da Livraria
Zaguini Ltda., há 21 anos

o melhor plano de saúde é viver, o segundo melhor é Unimed
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Terezinha Borges, há 25 anos trabalhando na Compen
sados e Laminados Lavrasul S.A.

Miriam Lourdes Santos Lima Cavalheiro (tia Miriam),
há 24 anos lecionando na Escola Século 21

Diomar Aparecida Leandro Gogola, há 23 anos colabora
com a Yko Material de Construção

OBDE-MAR,O
�� da JJ!lulIWt

Marlene Ivanir Silveira, colaborando há 26 anos com a

Empresa Industrial e Comercial Fuck S.A.

Maria Cubas, trabalhando há 28 anos na Procopiak
Compensados e Embalagens S.A.

Wally Tremi, trabalhando há 37 anos na Casa Mayer

o melhor plano de saúde é viver, o segundo melhor é Unimed

Andrea Murara Dias, colaborando com a Cia
Canoinhas de Papel há 20 anos

Homenageando
estas

mulheres pelo
seu trabalho,
estendemos o
nosso carinho
a todas as
canoinhenses!
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Verônica Bergmann Glinski, 67 anos, trabalhou por 10 anos no

banco que se transformou em sfrnbo]o do crescimento
econômico de Canoinhas na' metade Ido século passado

Verônica
Bergmann

Glinski queria ter uma

profissão. A falta de re

cursos de seus pais, no entanto,
limitou seus sonhos. A carreira
de médica ou advogada não vin

gou, mas o destino foi generoso
com ela e lhe deu uma profissão
que já foi muito mais prestigiosa
que hoje, especialmente na déca
da de 1950, quando Verônica foi
escolhida para trabalhar no mais

importante banco de Canoinhas
- o Banco Inco, símbolo do po
derio econômico do município
num dos períodos mais progres
sistas da cidade.

"O gerente do banco conhe

cia minha família porque com

prava frutas e verduras da minha
mãe. Por saber que eu tinha ex

periência com trabalho de escri
tório porque eu trabalhava no

cartório, acabou me convidando

para fazer um teste no banco".
Verônica foi escolhida e no Inco
trabalhou por 10 anos, além de
ficar mais cinco anos trabalhan
do no Bradesco, que comprou o

Inco em 1968.

�E.�l?��!@�e:l?�Iilt{t\\'q
Eduardo e Joana Paula

Bergmann, pais de Verônica, se

casaram em Pedreira, hoje
Pirabeiraba, distrito de Joinville.
Vieram para Canoinhas na déca
da de 1930, se fixando no distri-

to de Taunay. Ali, o casal tocava
um pequeno hotel que ficava pró
ximo do ramal da Estação Fer
roviária de Marcílio Dias. O ne

gócio, no entanto, não era exata

mente um sucesso. "Às vezes al

guém se perdia, pegava o trem

errado e ia parar lá", conta

Verônica entre risos. Estes per
didos, invariavelmente, eram "vi

ajantes", vendedores que circu
lavam pela região.

Foi por isso que Eduardo e

Joana decidiram abandonar o

hotel e vir para o centro de
Canoinhas.

Na rua Rui Barbosa, Eduar
do construiu uma casa com ma

deira comprada da serraria de
'Francisco Fuck, tio de Fábio

Fuck, que faleceu esta semana.

Dali, o casal foi morar no bair
ro Sossego, onde Verônica e os dois
irmãos passaram a infância.

� e.s'�<f2J).A�AJ.IlJMIi�lillJ�e
Verônica e os irmãos tinham

de atravessar cidade para estudar.
A escola mais próxima era o Al
mirante Barroso. Para chegar lá,
os irmãos passavam por um ver

dadeiro desafio, especialmente
em dias de chuva, quando a lama
tomava conta das ruas do centro,
nenhuma delas asfaltada. O pri
meiro asfalto, na Paula Pereira,
viria somente na década de 1970.

No Almirante Barroso,

Barracão ond,e Evaldo descascava arroz, na rua Roberto Ehlke, resiste ao tempo

Verônica fez o primário e a Es
cola Normal Regional que, con
forme a legislação federal, con
sistia na formação do primeiro
ciclo, do 6° ao 9° ano escolar.
Verônica só não estudou mais

porque faltou dinheiro.
O ensino normal regional, no

entanto, dava condições da pes
soa ministrar aulas, mas apenas
no interior do município, já que
as mais graduadas optavam por
ficar no centro. Verônica chegou
a substituir professores algumas
vezes, mas acabou indo trabalhar
no cartório de Agenor Vieira
Côrte.

A juventude de Verônica foi
marcada pelas sessões das cinco
do Cine Vera Cruz, aos domin

gos. A boa recordação do Barzi
nho do seu Simão, que vendia
balas e refrigerantes aos

freqüentadores do cinema, não
sai da memória de Verônica.

Os bailes do salão de Chico

Bechel, na esquina entre a rua

Guilherme Prust e avenida Ex

pedicionários, nos quais os pais
levavam as filhas e passavam
com elas a noite toda. Depois,
bastava pegar um 'carro de pra
ça', ou táxi, e voltar para casa.

Verônica lembra também do
Grêmio 15 de Julho, formado
por jovens da cidade, que pro
moviam bailes, jantares e festas.

le.IIlJ�Q)Qe:Ir:J.eQl
Verônica tinha 18 anos quan

do começou a trabalhar no Inco.
O ano era 1958 e o banco atra

vessava seu período mais promis
sor na cidade. Com o ótimo salá
rio que recebia, Verônica ajuda
va a fanu1ia e fazia planos para o

futuro.
Nesta época, conta Verônica,

tudo era feito à caneta no banco.

Tecnologia, apenas a da máqui
na de escrever. Ao final do expe
diente era necessário somar tudo,
se desse algum furo, tinha de

madrugar refazendo contas. A

calculadora ainda era de manive
la.

Existiam as fichas de caixa,
que funcionavam como compro
vante de pagamento. Essas fichas,

Sexta-feira, 9 de man

Verônica sobre o Inco: "Havia menos gente na cidade, mas o caixa era um só"

preenchidas à mão, eram

registradas e assinadas pelo ge
rente do banco.

Sobre as temíveis filas que
configuram principal proble
ma dos bancos hoje, Verônica
lembra que existiam, mas

eram poucas. "Havia menos

gente na cidade, mas o caixa
era um só", rec'orda. Este cai

xa, à época, era chamado de
tesoureiro.

Tem de se considerar também

que as contas de luz eram pagas
na Canoinhas Força e Luz e as

de água não eram pagas, simples
mente porque não havia rede de

água na cidade,

S...e.R,B�f.tI�IJ)..@J.U.HUl
Verônica casou-se aos 33

anos com Evaldo Glinski, com
quem teve duas filhas. O casal foi
morar na rua Roberto Ehlke,
onde Verônica continua moran

do e onde mantém um residencial
com oito kitnetes, construído com
o �.arido, que_.morreu há quatro

anos.

Incansável, Evaldo manteve

até 2002 um descascador de ar

roz, num barracão que resiste ao

tempo, ao lado de sua casa.

Ao vir morar na Roberto

Ehlke, Verônica lembra da famo
sa Serraria do Judeu, designação
pejorativa a Madeireira Zugman,
que funcionava nas proximidades
do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais e que no final da década

de 1960, passou para o bairro
Industrial n." 1. �'

Mas as verdadeiras lem

branças que jamais saem da

cabeça de Verônica são do ma

rido e dos bons momentos que
passou com a família. "Veja só,
eu temia ficar sozinha, mas

acabei casando aos 33 anos, e

hoje, acabei sozinha", filosofa
Verônica.

No entanto, o carinho das fi
lhas e dos netos mostra aVerônica

que este "ficar sozinha" é alta
mente relativo. Solidão para ela,
não existe.

.,
•
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2.a Agrofest atrai pouco público
.

com excelente programação
Datas são apontadas como principal vilã da festa

CANOINHAS - A 2. a Festa
do Agronegócio do Planalto Nor
te (Agrofest) tinha tudo para ser

o maior evento do ano em

a Canoinhas. Seminários de primei
ra qualidade, palestrantes de ní
vel internacional, eventos volta
dos para a maioria da população
canoinhense - a classe agrícola -,
e shows regionais de qualidade,
além da presença do Gaúcho da

Fronteira, um ícone da música tra

dicionalista, muito apreciado no

interior. Inexplicavelmente, pou
ca gente participou da festa que
teve urna extensa programação,
que durou 16 dias.

O secretário de Desenvolvi

mento Rural Donato Noernberg,
'i) que coordenou a equipe de orga

nização da festa, ainda busca res

postas para o fracasso de público.
Entre os motivos, Noernberg
aponta a data, que remete ao perí
odo de colheita na zona agrícola.

Noemberg aponta este corno

um fator negativo que precisa ser

revisto.
O secretário lembra, no en

tanto, que a exposição de eqüinos
foi um marco desta 2 .. Agrofest.
"Conseguimos credenciamento

Presença tímida do público não foi à altura dos eventos oferecidos pela festa

da Expointer para fazer a expo
sição de 130 cavalos, o que é uma

façanha", comemora. Noernberg
lembra que esta exposição atraiu
muita gente com alto poder aqui
sitivo para Canoinhas.

As exposições, de um modo

geral, foram muito bem, na ava

liação de Noemberg.
A agricultura familiar recebeu

atenção especial, expondo no pa
vilhão principal da festa: Mais de
70 pequenos agricultores expuse
ram sua produção sem custos.

O secretário coloca como

ponto positivo, também, o traba
lho exemplar desenvolvido pela

comissão organizadora da festa.
Determinado a fazer da 3: edi

ção da Agrofest um sucesso,

Noemberg disse que vai ouvir em

presas envolvidas, comissao

organizadora e imprensa, a fim de
detectar as falhas e corrigi-las a fim
de garantir o êxito da festa em 2008.

As contas da 2 .. Agrofest ain
da não foram fechadas, mas as

despesas devem ficar entre R$ 20
mil e R$ 30 mil. Contando com

verba do Ministério do Desenvol
vimento Agrário e cotas de patro
cínio de diversas empresas e enti
dades públicas, o custo da festa

para os cofres públicos será zero.

OCORRIÊNCUAS POLUCIAIS

11, Maisuma
motocicleta é
furtadaem
Canoinhas

A Polícia Militar foi comunicada
na noite de quarta-feira, 7, que mais
urnamoto foi furtada na região.

Desta vez os bandidos agiram
às margens da BR-280 em um esta

belecimento comercial. Eles levaram
a motocicleta NXR-Honda, placa de
Canoinhas, de propriedade de Mar
celo Falgater.

Uma série de rondas foi realiza
da pela Pai ícia, mas até agora não se

,� tem nenhuma pista do paradeiro da
motocicleta.

O proprietário da moto compa
receu a Delegacia para o registro do
boletim de ocorrência.

SonegadOres de
impostos

Ao meio-dia de quarta-feira, 7,
depois de receber pedido da Polícia
Militar de Porto União, militares de

Canoinhas foram até o Posto

Eldorado, na BR-280, em apoio a dois
policiais do Paraná, que acompanha
vam um caminhão Volvo, placas de

Itajaí-SC. Segundo informações dos
policiais, o veículo estaria envolvido

em transporte de carga sem nota fis
cal.

Após buscas, o condutor do ca

minhão foi localizado no Terminal Ro
doviário de Canoinhas, onde já havia

comprado passagem para Itajaí, para
onde pretendia fugir.

Ele foi identificado como sendo

F.S.N., 27 anos, que tem contra si
mandado de prisão expedido pela
Justiça do Paraná. A prisão fez par
te de uma operação conjunta que
foi realizada em vários Estados, re
ferente à sonegação fiscal através
de transporte de carga com nota

fria ou sem nota fiscal. F.S.N. foi
conduzido até a Delegacia de Polí
cia Civil de Canoinhas, sendo acom
panhado pelos policiais para
naenses, para as demais providên
cias legais.

Seqüestro
relâmpago1em
Canoinhas

Na tarde de quarta-feira, 7,
G.R.O., 44 anos, foi alvo de um se

qüestro relâmpago. De acordo com ela,
quando transitava pela rua Paula Pe

reira, foi abordada por dois homens e

uma mulher que estavam em um veícu
lo GoI1.000, preto.

Eles a teriam obrigado a entrar no

veículo e de posse de um canive.l.§! a
forçaram a entregar seu dinheiro, cer-

ca de R$ 520.
Na seqüência, a abandonaram

na rua Guilherme Prust,' nas proxi
midades da Rádio Clube, ameaçan
do a vítima caso ela informasse a

Polícia.
Realizadas rondas, a Polícia não

localizou os assaltantes.
A vítima foi orientada a regis

trar queixa junto a Polícia Civil.

Menor
comercializa
maconha

Na noite de quarta-feira, 7,
quando em rondas pela rua Otávio

Tabalipa, no bairro Campo d'Água
Verde, uma equipe de policiais mili- .

tares deparou-se com dois jovens
em atitude suspeita, sendo um de
les, menor com 16 anos. O .outro
rapaz atende pelas iniciais J.C.G.,
22 anos.

- Ao ser realizada busca, foi en
contrada nas proximidades certa

quantia de maconha.
J.C.G. confirmou ser o proprie

tário da droga e que havia compra
do do menor de idade, que tem vári
as passagens pela Polícia por atos
ilícitos. A dupla foi conduzida e en

tregue ao Plantão da Polícia Civil e
liberada em seguida.

�
1

'_\ ,.�.": ��,
-i y':.i.,J. .\

Terapeuta Naturista - ANTN nQ 1023/96

Envelhecimento
Envelhecimento não é uma doença, no entanto muitas pessoas pen
sam que é. A boa notícia é que o envelhecimento prematuro pode não
acontecer. Não há elixir mágico para reverter o processo, pesquisas
mostram que certos nutrientes podem ajudar a retardar o ataque dos
visíveis sinais de envelhecimento, podem prevenir muitos problemas
e podem estender sua expectativa de vida.

.1 RECOMENDAÇÕES GERAIS
O modelo de dieta americana é uma das cinco causas de doenças na
América. Isto também contribui para acelerar o envelhecimento mais

que qualquer outro fator. Esse modelo tem alta qualidade de carboidratos
refinados, colesterol, gorduras saturadas e cprnidas processadas; e

tem pequena quantidade de vegetais, frutas, grãos integrais, legumes,
sementes e castanhas - todos eles contendo fibras e muita vitamina e

minerais antienvelhecimento.
O modelo de dieta americano sobrecarrega de "alimentos" seu corpo e

possui insuficiente quantidade de alimentos que nutrem seu corpo.
Essa dieta também nos prejudica ao aumentar o número de substânci
as conhecidas como radicais livres.
Esses radicais são produzidos dentro do nosso corpo, são obtidos do
meio ambiente e são ingeridos com nossa comida. Em nosso alimento
eles vêm dos pesticidas, frituras, churrascos e alimentos defumados,
álcool, café e aditivos. Radicais livres são moléculas altamente reativas

que causam danos às células. Este processo de dano celular leva a

muitas desordens e contribui para o envelhecimento como Vitamina C
e E, betacaroteno e o mineral selênio encontrados primariamente nas

frutas e vegetais - alimentos que são raros no modelo de dieta ame

ricano.
E claro que é necessário uma dieta diferente. Leslie e Susanrah Kelton,
no livro Energia Crua, declaram que alimentos crus têm um enorme

potenclal, Melhoram não apenas a aparência da pessoa, mas também
a qualidade de vida. Por exemplo, elas citam o fato de que alimentos
não cozidos são uma das razões pelas quais muitos centros de saúde
atraem tantas pessoas. Duas semanas de dieta crua, elas dizem, dei
xam a pessoa com aparência anos mais jovens, com musculatura
firme, linhas do rosto mais suaves el pele, 0lh0S e cabelos com saúde
vibrante. Dois anos com dieta crua pode transformar completamente o

corpo da pessoa e frequentemente restaura a saúde. Caso isso não

seja suficiente para deixá-lo animado com alimentos crus, nós imagina
mos que você provavelmente não se anime por nada.

.: NllJifRIENTES NECESSÁRIOS
Vitamina C e E e Selênio
Betacaroteno e outros Carotenóides
Bioflavonóides
Metionina e Cisteína

Continua na próxima semana.

Polida recupera produtos de furto em
24horas
Um carro e vários eletrodomésticos foram furtados
na manhã de quarta-feira, 7

CANGINHAS - A Central
de Polícia Militar fOI
comunicada por meio de dê
núncia anônima no início da
noite de quarta-feira, 7, que um
veículo Corsa, placas de

Canoinhas, furtado naquela
manhã na rua Bernardo Olsen,
no Alto da Tijuca, teria sido .

avistado na localidade da Far

tura, em direção a Bonetes.
Com essa informação o

Grupo de Respostas Táticas

(GRT) foi a Bonetes e logo em

seguida avistou o carro. O con

dutor tentou fugir, mas depois
de urna perseguição, acabou
fechando o veículo furtado.

.

Havia dois elementos no

. interior do Corsa. Um deles, co-

nhecido apenas como Marcos

fugiu embrenhando-se em urna

mata, já o condutor, J.c.F., 22
anos, não teve a mesma sorte.

Ele foi preso e autuado em fla

grante.
Foram recuperados, além

do veículo, um aparelho de som

e um aparelho de DVD. Duran
te a madrugada de ontem, a Po
lícia conseguiu recuperar mais
um televisor e urna máquina de
cortar grama, em urna escola
abandonado em Capão do
Erval.

J.C.F. já é conhecido da
Polícia e da Justiça. Recente
mente, ele cumpriu pena no Pre
sídio Regional de Mafra por trá
fico de drogas.
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BNDES aprova operação de
microcrédito de R$ 1 milhão
Banco Planorte, sediado em Canoinhas, gerenciará o dinheiro

CANOINHAS - o BNDES ,g
ir
O>

�
iS

aprovou uma operação de
microcrédito de R$ 1 milhão

para a Sociedade de Crédito ao

Microempreendedor do Planal
to Norte (Planorte) para reali
zar operações de microcrédito

produtivo orientado a pessoas fí
sicas e jurídicas empreendedo
ras de atividades de pequeno
porte. Os investimentos serão
destinados às regiões do Planal
to e do Contestado de Santa

Catarina, além de duas cidades
no Sul do Paraná. Com sede em

Canoinhas, a instituição empres
tou R$ 11,1 milhões desde 1999.
A Planorte pretende apoiar
2.460 microempreendedores
com a concessão de mi
crocrédito. Estima realizar 3.530

operações nos próximos cinco
anos e criar 980 empregos.

HISTÓRICO
EMPREENDEDOR

Criada em maio de 1999, o

Banco Planorte tem como estra

tégia de atuação a articulação
com entidades representativas,
Badesc e prefeituras por meio da

Ampla e Amure, dando assistên
cia. técnica e capacitação a

microempreendedores, a partir
de convênio com o Sebrae/SC e

- Associação Catarinense das Or

ganizações de Microcrédito

(Amcred). Com sede em

Canoinhas, a instituição é uma

Organização da Sociedade Civil
de Interesse Público (Oscip) que
atua há seis anos na concessão
de microcrédito. No período, já

�'t"%'ill='-='======_===-=_
�1
'1 EDITAL DE

CONVOCAÇÃO
o Presidente do Hospital Santa

Cruz de Canoinhas, LINCOLN
SIMAS, no uso de suas atribui
ções, CONVOCA os associados

para a Assembléia Geral Ordiná
ria, dia 29/03/2007 com primeira
chamada às 18:00 horas, segun
da chamada às 18:30 horas e ter
ceira chamada às 19:00 horas com
qualquer número de sócios que se
realizará na sala-de reuniões do

Hospital localizado à Rua João da
Cruz Kreiling 1050, Centro em

Canoinhas/SC, com a seguinte
pauta:

- Aprovação Balanço;
- Eleição para Renovação

de 1/3 do Conselho Deliberativo;
- Assunto Gerais.

Lincoln Simas
Presidente do Hospital Santa

Cruz de Canoinhas

Canoinhas 28 de fevereiro de 2007.

Gilson José Pedrassani, presidente do Planorte; André Almeida, do BNDES;
Fábio Chiletto, gerente de Inclusão Social do BNDES; Nivaldo Brey Junior,
gerente do Planorte e Romeo Vier, diretor do Planorte, comemoram a liberação

emprestou cerca de R$ 11,1 mi
lhões.

Como agente repassador do
Programa de Microcrédito do

BNDES, o Banco Planorte se

gundo seu gerente Nivaldo Brey
Junior, pretende apoiar 2.460
microempreendedores com a

concessão de microcrédito pro
dutivo. Para alcançar esta meta,
a instituição estirria que reali
zará cerca de 3.530 operações
ao longo dos próximos cinco

anos, com geração de 980 em

pregos e a manutenção de ou

tros 7,7 mil. No mês de dezem
bro de 2006, o Banco Planorte

possuía uma carteira de 534 cli
entes ativos no valor total de
R$ 1,8 milhão.

MICROCRÉDITO NO BNDES
As aprovações do BNDES

em microcrédito atingiram nível
recorde em 2006 de R$ 48 mi

lhões, com 13 instituições apoia
das. A carteira dó Programa de
Microcrédito (PMC) do banco
fechou o ano passado com um

total de R$ 80 milhões, entre
operações contratadas, aprova
das, em análise e enquadradas,
nível também sem precedentes.

Segundo estimativas da Área
de Inclusão Social do BNDES,
esse desempenho equivalerá a re

alização de 335 mil operações de
microcrédito nos próximos cin
co anos, com valor estimado de
R$ 400 milhões em financiamen
tos para os tomadores finais.

Sexta-feira, 9 demarço de 2007
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• FUNDO DE GARANTIA
A Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) do
Senado analisa projeto de lei (PLS 273/03) de au

toria do senador Sérgio Zambiasi (PTB-RS) que
permite ao empregado participar do capital da em
presa em que trabalha utilizando até 50% de seu

saldo no Fundo de Garantia do Tempo de Serviço
(FGTS).

SINDICATO DOS TRABALHADORES NA AGRICULTU
RA FAMILIAR DO PLANALTO NORTE - CUT

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Sindicato Regional da Agricultura Familiar do Planalto Norte-SC

SINTRAF/PN-CUT,convoca todos seus sócios para o IIIQ Congresso Regional
que se realizará dia 17 de março de 2007 com inicio as 8:30. Local: Salão de
festas da Igreja Matriz Cristo Rei em Canoinhas,com a seguinte ordem do dia:

1. Prestação de contas e previsão orçamentária;
2. Apresentação e votação da chapa para as eleições do SINTRAF;
3. Apresentação e votação dos delegados para o congresso da

FETRAF/SUL-CUT;
4. Debate do Plano Político para agricultura familiar;
5. Outros assuntos de interesse da categoria.

Pelo comparecimento de todos desde já agradece.

João Altanir Grein
Coordenador Regional

Canoinhas, 05 de março de 2007

• ARRECADAÇÃO
A arrecadação tributária estadual do mês de fevereiro teve comportamento
um pouco acima do esperado, tanto para o IPVA quanto para o ICMS. Ma em
comparação a janeiro deste ano, a arrecadação teve queda de 1,49%. Se
comparado ao mês de fevereiro do ano passado, a diferença é positiva,
com variação de 25,46%. A queda do ICMS em relação ao mês de janeiro é
natural em função da diminuição do consumo de bebidas, telecomunicações
e do comércio de eletrodomésticos.

• TELEFONIA
As operadoras de telefonia começam
a implantar uma nova forma de cobran
ça das ligações telefônicas locais.
Além do detalhamento das ligações
(hoje tem apenas para as ligações in
terurbanos e para celular), as chama
das serão computadas por minutos e

não mais por pulsos. A conversão do
sistema de cobrança acontece até ju
lho, quando o consumidor terá de es-

colher entre dois planos: o Plano Básico por Minutos e o Plano Alternativo de
Serviços de Oferecimento Obrigatório (PASOO). O primeiro é recomendado
para pessoas que fazem ligações curtas, de até três minutos. Já o PASOO
é a melhor opção para quem faz ligações com duração acima disso. Portan
to, para saber qual a melhor opção, o consumidor precisa ter idéia de quanto
dura a média de suas ligações.

• EXPORTAÇÕES
O Brasil exportou mais de U$ 5,5 milhões de produtos orgânicos de agosto
de 2006 a janeiro de 2007, segundo dados do Ministério do Desenvolvimen
to, Indústria e Comércio Exterior. O dado, divulgado na semana passada, é o
primeiro depois que a Câmara de Comércio Exterior (Camex) criou, em julho,
um campo para classificação especial desses produtos dentro do Sistema
Integrado de Comércio Exterior (Siscomex).

• PARTICIPAÇÃO
O açúcar responde por dois terços das exportações brasileiras de produ
tos orgânicos, segundo estatísticas do Ministério do Desenvolvimento, In-

. dústria e Comércio Exterior (MDIC). Dos US$ 5,56 milhões embarcados para
o exterior entre agosto de 2006 e janeiro deste ano, US$ 3,75 milhões

(67,5%) referem-se às vendas de açúcar. Em segundo lugar está a mantei

ga, com 7,9% das exportações de orgânicos.

CARNES TEMPERADAS PARA

I FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,

I ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

I Atendendo também o comércio

C Oferecemos qualidade e bom preço
Rua: Três de Maio, 346

47) 3622-2437/3622-2714
.

._--_.
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A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A�ln)I'l!lIIIO IPifl[!ItII[!A\ üOlUIlll'l!ltllO

Toda força curativa
'_ manifestação
da vida de Deus

Rua Henrique 50rg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 3622-4600
89460-000 CANOINHAS· SC
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Sintraf promove congresso ree
Evento acontece no sábado, 17, com presença de 300 agricultores

CANOINHAS - o Sindica
to dos Trabalhadores na Agricul
tura Familiar do Planalto Norte

(Sintraf) promove no próximo
sábado, 17, o 3. o Congresso
Sintraf, com início às 8h30min
no Pavilhão da Igreja Matriz

Cristo Rei, de Canoinhas.

� O Congresso servirá para
prestação de contas e apresenta
ção da previsão orçamentária do
Sindicato para 2007. Acontecerá
ainda a apresentação da chapa
para eleição da diretoria do
Sintraf e dos delegados que re

presentarão o Sindicato no Con

gresso da Fetraf Sul-CUT.
Ainda pela manhã está pro

gramado um debate sobre os pro-

jetos, programas e processos do
Sintraf para a agricultura famili
ar.

Depois do almoço oferecido

pelo Sintraf, está prevista uma

tarde cultural com' exposições e

feira de sementes, além de ofici
nas e música ao vivo.

Para o coordenador regional
do Sintraf, João Altanir Grein,
a organização dos Sindicatos é

primordial tendo em vista a mo

rosidade dos representantes pú
blicos em relação à agricultura.
Até metade desta semana, 300

pessoas haviam confirmado pre
sença no evento. A expectativa
é de reunir pelo menos 500 pes
soas.

o QUE É O SINTRAF?
O SintraflPlanalto Norte foi

fundado em 25 de julho de 2001,
fruto do trabalho de grupos em

forma de rede na região com de
bate de um novo sindicalismo de

representação e propositivo, bus
cando contribuir na imple
mentação de políticas públicas
para a categoria.

Conta hoje com 1,1 mil só
cios na região, abrangendo seis

municípios. Coordena os proje
tos Habitação Rural com 106
casas inauguradas e 220 projetos
em processo de contratação; Pro
jeto de produção e comer

cialização, acompanhando 27

grupos de .produção agroecoló-

Agrupar é exemplo de mobilização em prol da agricultura familiar

gica; Projeto de Aquisição de Ali

mentos, com previsão de R$ 800
mil para aquisição de merenda es

colár; Projeto Consórcio da Ju
ventude Rural, com uma turma

de 36 jovens num processo de

formação na cadeia produtiva do

leite; Projeto Crédito Fundiário

para compra de terra; Projeto de

criação de duas cooperativas de
crédito no sistema Cresol (já en

caminhado ao Banco Central); e

criação da Cooperativa de

Comercialização Solidária

(Comsol) com abrangência regi
onal.

Saú
Ho

e com

llçcs
Fausto F. dos Santos,

Batata - Alimento para a
humanidade

A batata, conhecida no

Brasil como batata inglesa é

na verdade originária da re

gião dos Andes, na América,
onde vem sendo cultivada a

cerca de 7000 anos. A batata

só foi introduzida na Europa no século' 16. É uma

hortaliça do tipo tubérculo, pertencente à família
Solanaceae, a mesma do tomate, berinjela, jiló e pi
mentão.

É a terceira fonte de alimento para a humanidade

sendo superada apenas pelo arroz e trigo. A batata é

pobre em gordura e rica em carboidratos. É fonte im

portante de fósforo, VItamina do grupo B, e se destaca

como fonte de vitamina C entre os alimentos básicos.

• COMO COMPRAR
A batata pode ser encontrada em uma grande diversidade de
cores de casca e polpa. Entretanto, no Brasil, a preferência é por
tubérculos de casca e polpa amarelas. Em regiões do Rio Grande
do Sul e Santa Catarina também se consome batata de casca

rosada e polpa creme.

Compre somente a quantidade necessária para o consumo de

uma a duas semanas, de modo a ter sempre produto fresco em

casa. A maioria dos consumidores prefere batatas de casca lisa,
sem defeitos e de ótimo aspecto externo, entretanto pequenos
defeitos na casca não comprometem a qualidade da polpa e o

valor nutritivo da batata, sendo eliminados quando a batata é
descascada.' Evite comprar tubérculos brotados porque estes

têm menor durabilidade e menor qualidade nutritiva.

Época de melhores preços de setembro a fevereiro.
Como conservar

.

A batata se conserva relativamente bem fora da geladeira por
até 2 semanas, quando mantida em local fresco, arejado e

escuro. É importante deixar os tubérculos ao abrigo da luz

para evitar o esverdeamento. A parte verde pode conter a

substância solanina que é tóxica. Evite armazenar a batata em

geladeira pois esta quando mantida sob temperatura muito bai
xa fica com o sabor adocicado e escurece ao ser fritada.
A batata pode ser congelada cozida ou crua. No primeiro caso,
cozinhe as batatas, amasse-as como um purê, envolva-o em

filme de plástico e congele-as. Ou então, lave as batatas, des
casque-as e pique-as em cubos. Mergulhe os pedaços em

água fervente por cinco minutos e resfrie-os em seguida colo
cando-os em uma vasilha com água e gelo. Escorra a .água,
acondicione os pedaços em filme de plástico e congele.

• COMO CONSUMIR
A batata é uma hortaliça muito versátil que pode ser utilizada
em uma infinidade de pratos, como acompanhamento de qual
quer tipo de carne, ave ou peixe ou substituindo o arroz e o

macarrão. As maneiras básicas de preparo da batata são a

batata cozida, assada e frita. A forma de preparo mais popular,
a batata-frita, não é a mais saudável, em função da perda de
nutrientes e do excesso de gordura associado a .este prato.
Enquanto uma porção de batatas cozidas tem 75 calorias, a
mesma quantidade de batatas fritas tem 274 calorias. Procure
diversificar o uso da batata preparando-a também como sala
da, sopa, purê, pão, bolo salgado e cozido.
Para cozinhar, lave bem os tubérculos, coloque-os em uma

panela com água fervente e sal, e deixe ao fogo somente pelo
tempo necessário para que fiquem macios. A casca da batata
é comestível e quando o cozimento é feito com casca a perda
de nutrientes é menor. Neste caso, lave bem as batatas em

água corrente antes de cozinhá-Ias. Descasque-as ainda quen
tes; se estiverem frias, mergulhe-as em água para facilitar a
retirada da casca.

Para assar as batatas inteiras e com casca, em 'forno à gás ou

elétrico, faça furos na casca com um garfo, passe manteiga ou

azeite na casca e asse por cerca de 1 hora, Para reduzir o
tempo necessário para assá-Ias deve se fazer um pré-cozimento
por 5 minutos em água fervente antes de levar ao forno.
Para fritar corte a batata no formato desejado, lave, seque bem
e frite em óleo quente até que estejam douradas e macias.
A batata escurece rapidamente depois de descascada e pica
da, Para evitar o escurecimento deixe-a dentro de água até o

preparo do prato,

• DICAS
Não é preciso descascar as batatas antes de passá-Ias pelo
espremedor; a casca fica retida no utensílio, enquanto a polpa
passa com facilidade.
Faça pequenas bolinhas com as sobras do purê de batata,
polvilhe com farinha de rosca e frite como croquetes.
Adicione batatas-cruas cortadas a sopas ou ensopados que
tenham ficado salgados demais. As batatas vão absorver' o
excesso de sal durante o cozimento.
Se desejar que o sabor das batatas usadas em saladas fique mais
acentuado, tempere-as quando ainda estiverem quentes.

,---,

I
I
I
I
I
I
I
I
I

Modo de fazer: I
Numa panela, misture todos os ingredientes e deixe levantarl
fervura mexendo sempre.;
Retire do fogo e coloque a mistura numa forma refratária bem I
untada; I
Polvilhe com o queijo e leve para assar em forno pré-aquecidolem temperatura média-alta (220ºC) por 20 minutos ou até a

massa ficar dourada; I
Deixe descansar por 10 minutos antes de servir. I
Rendimento: 4 porções. I

L �

BATATA RALADA AO FORNO

Ingredientes:
*1/2 kg de batatas descascadas e raladas no ralo grosso
*1 1/3 xícara (chá) de leite
*1 dente de alho amassado
*1 cebola média ralada
*1/2 xícara (chá) de queijo parmesão ralado
*sal e pimenta-da-reino a gosto

Autores
Mário Felipe de Me/o - Eng. Agrônomo - Emater-DF
Rita Fáüma A. Luengo - Pesquisadora - Embrapa Horta/iças
Maria José L.F. Matos - Economista Domésüca - Emater-DF
'Se/ma Aparecida Tavares - Economista Doméstica - Emater-DF
Milza Moreira Lana - Pesquisadora - Embrapa Horta/iças
Fausto Francisco dos Santos - Pesquisador� Embrapa Horta/i

ças
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A saudável brincadeira
dentro da água

A criança principalmente em seus pri
meiros anos de vida, passa por um proces
so intenso de desenvolvimento e maturação.

Até os 5 anos de idade, ela tem a ca

pacidade de ter 90% do seu cérebro prepa
rado para o futuro.

E O QUE ISSO TEM A VER COM
A NATAÇÃO PARA BEBÊS?

,

Na verdade, todos esses desenvolvi
mentos podem ser auxiliados e estimula
dos com a natação.

O bebê já é adaptado ao meio líquido
desde a gestação, são capazes de executar

diversos movimentos natatórios, demons
trando uma série de reflexos, comuns na

primeira infância. Tudo através de estímu
los estereoceptivos, ou seja, atividades que
busquem facilitar o desenvolvimento dos

órgãos sensoriais das crianças, como o tato,
a audição, o olfato, e a visão.

O ideal é que a musicalidade também

faça parte das aulas, pois estimulam a me

mória e aumenta o vocabulário significati
vamente.

SÃO INÚMEROS BENEFíCIOS QUE A

NATAÇÃO PROPORCIONA AOS BEBÊS:
· . Aumento da capacidade cardiopul-

monar;
Melhor irrigação sanguínea;
Sono mais tranqüilo;
Aumento do apetite;
Favorece as vias sensoriais (principal

mente a fala, audição e tato);
· Melhora as funções psicomotoras dos

bebês com asma ou bronquite;
· Desenvolvimento maturacional e

neuromotor: fortalece o tônus, contribui com
o equilíbrio, orientação espacial, coordena
ção motora grossa e fina, lateralidade, cons
ciência do tempo;

· Na aprendizagem, se mostram mais
alertas e perceptivos, se dão conta de suas

próprias capacidades e limitações, tendo mais

"noções dos perigos".
Um dos momentos mais importantes na

natação é o exercício constante que se faz com
os pais. É a inteligência emocional que atra

vés de atividades específicas, faz uma apro
ximação entre todos os bebês, seus familiares
e o professor. Esse contato é de extrema im

portância para o desenvolvimento afetivo, já
que sabe-se que o controle emocional é basi
camente formando aos 2 anos de idade.

Sexta�feira, 9 demarço de 2007

Gota
Gota é uma doença caracterizada pela elevação de ácido úrico no san

gue, o que leva a um depósito de cristais de monourato de sódio nas articu

lações. É este depósito que gera os surtos de artrite aguda secundária que
tanto incomodam seus portadores. É importante saber que nem todas as pes
soas que estiverem com a taxa de ácido úrico elevada (hiperucemia) serão
portadoras de gota (somente 20% dos hiperucêmicos desenvolverão a doen

ça). A maioria dos portadores de gota é composta por homens adultos.

• DIAGNÓSTICO:
Só é possível fazer o diagnóstico de gota
na primeira crise se forem encontrados cris
tais de ácido úrico no líquido aspirado da

articulação. Caso contrário, não é possível
definir o diagnóstico antes de descartar
outras causas possíveis. Se a taxa de áci
do úrico estiver normal durante a crise, mas
mesmo assim houver suspeita do desen
volvimento da doença, o médico deverá in
dicar uma nova dosagem dentro de 2 sema
nas. Um exame de raio-X pode ajudar a de
finir o quadro.

• CAUSAS:
- Ausência congênita de um mecanismo
enzimático responsável pela excreção
do ácido úrico pelos rins. Sem a elimina

ção adequada, há um aumento da con

centração desse ácido no sangue;
- Produção excessiva de ácido úrico pelo
organismo devido a um "defeito"
enzimático. Neste caso, a pessoa produz
uma grande quantidade de ácido úrico e os

rins não conseguem eliminá-Ia. Esta causa
é menos comum. Alguns medicamentos
como diuréticos e o ácido acetilsalicílico

podem levar à diminuição _da excreção re

nal do ácido úrico. • TRATAMENTO:
Não há cura definitiva para a gota, já que a

maioria dos casos acontecem devido a fa
lhas na eliminação ou na produção do ácido
úrico. Como ambas as causas são genéti
cas, o tratamento não é definitivo. Geral
mente são indicados dieta e medicamentos

para diminuir a taxa de ácido úrico no san

gue e, conseqüentemente, evitar as crises
de gota.

• SINTOMAS:
Na maioria das vezes, o primeiro sintoma
é um inchaço do dedo grande do pé acom
panhado de dor forte. A primeira crise

pode durar de 3 a 10 dias, e após este

período o paciente volta' a levar uma vida
normal, o que geralmente faz com que
ele não procure ajuda médica imediata.
Uma nova crise pode surgir em meses ou

anos e comprometer a mesma ou outras

articulações, Geralmente as crises de ar
trite aparecem nos membros inferiores,
mas pode haver comprometimento de

qualquer articulação. Sem tratamento, o
intervalo entre as crises tende a diminuir
e a intensidade a aumentar. Opaciente
que não se trata pode ter suas articula

ções deformadas e ainda apresentar
depósitos de cristais de monourato de
sódio em cartilagens, tendões, articula
ções e bursas.

• RECOMENDAÇÕES:
Quando em tratamento, se os níveis estive
rem normais, o consumo de bebidas alcoó
licas pode ser feito sem exagero. Não coma
frutos do mar, miúdos, excesso de carne

vermelha, quando os níveis de ácido úrico
estiverem altos porque você. pode desen
cadear uma crise. Sob tratamento, esses
alimentos podem ser ingeridos sem exage
ro. -Não abandone o tratamento porque o

nível de ácido úrico sobe novamente levan
do a deformidades das articulações.

I

WagnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa, 110 Fone: 3622-1606

Fazemos medicamentos

R. Coronel Albuquerque nO 701 - Canoinhas - SC

----------�--=----__,,��....jl•••••••I.�....I.......�

ClíniCa de FiSioteraPia

Rua: RolandoMalucelli, 288 -
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Lombadas imaginárias
Há mais de cinco meses placas indicam lombadas que não existem
na rua Roberto Ehlke; secretário interino promete solução

Vereador Neno Pangratz
(PP), que não cansa de pedir uma
rotatória no largo cruzamento

entre as ruas Roberto Ehlke e Três
de Maio, voltou a reforçar o pe
dido, além de pedir pelo
asfaltamento da rua Bernardo

Olsen, que vai da E.E.B. Santa
Cruz até o bairro Alto da Tijuca.
O calçamento debilitado começa
na Papelaria Ouro Verde e termi
na na escola.

Neste caso, parece que o as

falto vai sair, Ainda na segunda
feira saiu a licitação para a fabri

cação da massa asfáltica. A Cons
trutora A. Mendes foi a vence

dora.
Em relação à Roberto Ehlke,

o supervisor municipal de Obras,
Guilherme Roeder Neto disse
esta semana que apesar da moro

sidade, a prioridade é a avenida
Wendelin Metzger. Assim que as

lombadas da Wendelin Metzger
ficarem prontas, os obreiros vão

para a Roberto Ehlke.
Na terça-feira, 6, um dia de

pois do prefeito em exercício
Edmilson Werka (PSDB) assu

mir, e de Célio Galeski (PSDB)
Há cinco meses: placas indicam lombadas que não existem na rua Roberto Ehlke ocupar o cargo de secretário de

CANOINHAS - Desde ou-
.

tubro de 2006, toda a extensão
da rua Roberto Ehlke comporta
placas de sinalização de lomba
das imaginárias.

Quando em setembro recebeu
das mãos do editor-chefe do Cor-
reio do Norte, Edinei Wassoaski,
um abaixo-assinado com mais de
600 assinaturas clamando pelas
lombadas, o prefeito Leoberto
Weinert (PMDB) havia garanti
do que em 30 dias seria adquiri
da a massa asfáltica para consu-

mação das lombadas. Cinco me

ses depois nada foi feito. As lom
badas imaginárias resultaram até
em atos de vandalismo de pesso
as que arrancaram as placas que
foram repostas esta semana.

O assunto foi pauta dos ve

readores na segunda-feira, 5.
Além de criticar a morosidade na

rua Roberto Ehlke, os vereado
res cobraram lombadas na ave

nida Wendelin Metzger, que liga
o centro ao distrito de Marcílio
Dias.

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS
c.x.e.r 78.834.975/0001-02
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

o Presidente da COOPER-\TIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS ,

"SICOOB/SC-CA1'iOINHAS" no uso de suas atribuições que lhe confere o artigo na, 26 do

Estatuto Social convoca os Senhores Associados, que nesta data somam 2.984 (Dois mil

novecentos e oitenta e quatro) para ;;e reunirem em Assembléia Geral Ordinária, a qual. será
realizada no dia 09 de Março de 2007 ás 7:00 (sete) horas, no Galpão Missioneiro, localizada
à BR 280 - KM 236 - Alto da Pedra Branca, nesta cidade, em primeira convocação com a

presença de 2/3 (dois terços) dos associados, em segunda convocaç�o às 8:00 (oito) �or�. com
a presença da metade dos associados, mais um, e, em terceJ:-a e última co�vocaçao as 9:00

(nove) horas, com a presença de no mínimo 10 (dez) associados, para deliberarern sobre a

seguinte:

ORDEM DO DIA

I" Prestacão de contas do exercício encerrado em 31/12/2006, compreendendo:
• Rel�tório de Atividades do Conselho de Administração,
• Balanços do 10 e 20 Semestre do Exercício de 2006,
• Demonstração de Sobras ou Perdas apuradas,
• Parecer do Conselho Fiscal,
• Parecer do Auditor Independente,

'. 2" Destinacão das sobras apuradas no exercício de 2006;
3' Eleição 'dos membros do Conselho Fiscal para o exercício do ano de 2007,
4' Discussão e aprovação do Plano FATES;
5' Outros assuntos de interesse social;

OBS.
.

• A Assembléia está sendo realizada fora de nossa Sede Social por falta de espaço fíSICO

na mesma.
. _ . .

• O prazo final para inscrição de chapas para co.ncorrer a ele içao do Conselho, FIS.cal e
dia 01 de Março de 2007 até às 15:00 (quinze) horas (encerramento expediente
externo). .

• Os inadimplentes com a Cooperativa não tem direito a votar e ser votado.

Canoinhas (SC), 21 de fevereiro de 2007.

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente -

Obras em substituição as férias
de Fernando de Oliveira, os ve

readores receberam a informação
de que em 30 dias, todas as lom
badas pendentes serão
construídas.

Ontem, Galeski disse que as

lombadas já estariam prontas não

fosse um contratempo da fornece
dora de massa asfáltica. A previsão
agora é de que na terça-feira, 13,
iniciem os trabalhos. A intenção é

de, em 30 dias, construir as lomba
das das avenidas Wendelin Metzer
e Ivo d'Áquino, ruas Roberto Ehlke,
Coronel Albuquerque, Adão Tyska
e Getúlio Vargas.

O custo de uma lombada é
avaliado em R$ 1 mil.

Jovens fumam
maconha na capela

Na noite de terça-feira, 6,
na capela localizada nas proxi
midades

.

do Ginásio de Espor
tes Santa Cruz, a Polícia Mili
tar compareceu para apurar de
núncia de que jovens fumavam
maconha no local. M.T., 22
anos foi o único jovem detido.
Com ele foram encontrados dois

cigarros de maconha amassados.
M.T. foi detido e conduzido

até a Delegacia de Polícia Civil.

PrDdutos
recuperados

_

Na madrugada de quarta-feira,
7, quando em rondas pela rua Pedro
Reitz,.no bairro São Cristóvão, uma
equipe de policiais militares deparou
se com três homens em atitude sus

peita próximo a um veículo Caravan,
placas de Três Barras. Ao avista
rem os policiais, os suspeitos fugi
ram por um matagal nas proximida
des. Os policiais conseguiram deter
somente P.L.L., 27 anos. No interior
do Caravan foram encontrados vá
rios produtos de furto, entre eles
uma roçadeira marca Sthil e uma

máquina de cortar grama marca
Trapp, entre outros produtos. O ra

paz foi conduzido juntamente com

os materiais encontrados até a De

legacia de Polícia Civil. Ele será
indiciado por furto.
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FutebolMáster 2007
No sábado, 3, no distrito de Marcílio Dias, campo do São

Bernardo, aconteceram os jogos de abertura (1ª rodada) do Fute
bol Máster 2007.

CONFIRA OS CONFRONTOS E RESULTADOS:

Chave A - Centro Comuriitário SC 1 x 3 Amcav/Professores
Chave B - JUBC 2 x 6 Botafogo
Chave A - Ajax 2 x 2 Olaria
Chave B - Siticom 4 x 1 São Bernardo

Os velhinhos (nem tanto), apesar do forte calor, mostraram
que estão inteiros; o Boião, Canário, prof. Reni e tantos outros. São
exemplos para essa garotada debruçada frente à televisão ou

simplesmente na ociosidade.

JOGOS PARA AMANHÃ - 2ª RODADA:

Às 14 horas - JUBC x Siticom
Às 15h30min - Centro Comunitário x Ajax
Às 17hOOmin - São Bernardo x Botatoqo
Às 18h30min - Olaria x Amcav/Professores

Campeonato do Interior 2007
Domingo, 11, tem início o Campeonato do Interior 2007, com os

seguintes jogos programados:

Em Rio dos Pardos jogam Havaí x Botafogo
Em Sereia se confrontam, Barcelona x Flamenguinho
Em Rio Pretinho jogam, Grêmio Entre Rios x Mirassol
Em Paula Pereira medem forças, lagoa x Pinheirinho
Em Pinheiros, o confronto é entre Juventus x Real
Em Salto d'Água Verde, União São João x Pinheiros
Em Parado, medem forças, Palmeirinhas x Primavera
Em Marcílio Dias, o confronto é entreSouza & Souza x Milan

A polêmica
Pessoas, desportistas e dirigentes das equipes do interior, me

fazem perguntas e indagações sobre a participação dos irmãos
Geovane e Geomar Gontarek, atletas do

Novo Horizonte, no atual campeonato do interior.
Como estamos lembrados ambos foram expulsos em uma par

tida da Taça Rural 2006, por agressão a um árbitro. Levados a

julgamento pela Junta Disciplinar Desportiva da LEC, os dois foram
punidos com a suspensão de 540 dias (18 meses) de participarem
em qualquer atividade esportiva promovida pela Liga e/ou Funda

ção Municipal de Esportes. Lembrando que ambos são reinciden
tes, em 2003 cometeram o mesmo ato contra um árbitro da Liga.

A pergunta que me fazem é saber se esses dois atletas po
dem participar do Campeonato do Interior 2007, promoção da Se
cretaria do Desenvolvimento Rural e Fundação Municipal de Es
portes.

A Taça Rural2006 de Futebol foi uma promoção da Liga tendo
como parceiros a Secretaria e a F.M.E. O regulamento, que foi
baseado em modelo da Fundação e no modelo da FME, está bem
claro quanto às punições, ou seja, tanto nos torneios da LEC,
quanto nos da Fundação. O campeonato do interior de hoje é uma
promoção da Fundação e Secretaria, a LEC não participa.

A minha opinião é a seguinte: se os irmãos Gontarek podem
jogar para algum time do atual campeonato de futebol de campo,
menosprezando a decisão da JDD da Liga Esportiva Canoinhense,
os promotores do atual campeonato estarão usando dois pesos e
duas medidas. E se esse fato voltar acontecer? Damos tapinhas
nas costas do árbitro dizendo: "Deixa pra lá, não faça B.O. na
delegacia, o jogador ou jogadores estavam com a cabeça quente,
amanhã será um novo dia e tudo será esquecido".

Esse assunto foi levantado por desportistas no sábado em

Marcílio Dias.
Não tenho nenhuma animosidade contra esses dois rapazes,

mas se é para moralizar o nosso futebol, a punição deve sermantida.

au.
AMSQUCANOINHASSC
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ESPORTE]
IFutsal em busca de parceiros

A atual diretoria do Futsal citadino que tem na presidência o

médico Dr. Vagner Trautwein, busca parceiros para dar suporte
essa nova tentativa de definir de uma vez por todas, a firmação da
nossa equipe de Futsal como sendo um time capaz de fazer frente
aos demais times catarinenses, um time competitivo.

Como bem sabemos essa diretoria tem grandes nomes do
nosso empresariado, mas a empreitada é difícil, dispendiosa, os
custos são elevados, as competições exigem equipes fortes, bem
estruturadas. Amadorismo no Futsal já era, hoje se profissionaliza
ou se fica a ver navios.

A primeira fase da Copa Santa Catarina, edição 2007, come
çou a ser disputada ontem com jogos que vão até amanhã, no
Ginásio de Esportes Sagrado Coração de Jesus. Esta competição
é muito importante visto que o campeão representará o Estado na

Copa Sul Brasil tendo o Paraná e Rio Grande do Sul como adversá
rios

A equipe canoinhense vem treinando nos dois períodos, pela
manhã e à noite.

Aguarda-se a chegada de jogadores de outras praças para
fechar o elenco. Hoje, o treinador Gerson Dobrochinski conta com
os seguintes atletas: João Maria, Jader, Pinho, Caetano, Marlon,
Ruan, Jean, Sérgio e Joni. É pouco, no mínimo um elenco de doze
atletas seria necessário. Daí, a necessidade de buscar parceiros
patrocinadores.

Ontem à noite, Canoinhas estreou no Estadual contra
Curitibanos. Hoje, às 20h30min jogam Curitibanos X Concórdia, e
amanhã, às 20h30min, Canoinhas volta à quadra contra a equipe
de Concórdia, também no Ginásio de Esportes do Sagrado. O pre
ço do ingresso é R$ 3.

São Bento Futsal aguarda material
SÃO BENTO DOSUL - Na semana passada, a diretoria do São

Bento confirmou o fechamento de um contrato de patrocínio com a

empresa Planeta Sports, de Florianópolis, que será o fornecedor
oficial de material esportivo durante o ano.de 2007.

Depois de perder alguns jogadores que trocaram o clube por
outras agremiações de Santa Catarina e Paraná, a diretoria conti
nua a negociação de alguns atletas que devem chegar à cidade
nos próximos dias. Quanto ao material esportivo, a diretoria aguar
da pelo recebimento de novos uniformes que estão sendo prepa
rados com as logomarcas dos principais patrocinadores. Mas para
a direção do Clube o mais importante será efetivar o elenco para
2007 de forma que seja uma equipe competitiva e que possa repre
sentar bem a cidade. Quanto aos uniformes que estarão chegan
do, deverá ser entregue também uma remessa em algumas lojas de
materiais esportivos para serem comercializadas ao torcedor que
gosta de ir ao ginásio vestindo as cores do seu time do coração.

Enquanto isso, os jogadores continuam se preparando para
enfrentar no próximo dia 15 a Planar no amistoso que deverá con
tar com casa cheia. Os ingressos estão à venda com os atletas
das duas equipes e na recepção do Jornal A Gazeta por apenas

R$ 4. BOM EXEMPLO PARA SER COPIADO!

RN vence pelo bolão
CAMPO ALEGRE - A equipe Todos os Nove, de Rio Negrinho,

venceu o Torneio de Bolão alusivo aos 110 anos de Campo Alegre.
A competição ocorreu no sábado e reuniu as equipes de Corupá,
São Bento do Sul, Rio Negrinho e Campo Alegre.

A segunda colocação ficou com Hansa Humboldt, de Corupá,
e a Condor obteve o terceiro lugar.

A programação esportiva do aniversário da cidade prossegue
com o 52 Campeonato de Bingo da Terceira Idade. Na quarta-fel
ra,7, a eliminatória ocorreu em Bateias de Baixo. Na terça-feira, 6,
foi a vez do Clube do Idoso Amor e Esperança, do centro. Amanhã,
haverá provas campeiras no 12 Mini-rodeio da Associação dos
Piquetes de Campo Alegre, com início às 14 horas, no Parque Dona
Francisca.

Também amanhã ocorre o Torneio de Bocha Masculino, na
Sociedade Primavera. Participam da competição, a FMD Guarani e
Associação Recreativa Leopoldo Rudnick, de São Bento do Sul,
Clube Aliança, de Curitiba, além da equipe de casa.

O torneio começa às 14 horas. No domingo, o Mini-rodeio e o

Torneio de Bocha prosseguem pela manhã.
.

3.a Olimpíada AACREF
Sábado, 3, jogaram pela modalidade Futebol de Campo, FTB e

FPL. O time de Três Barras, FTB, venceu a equipe da Fábrica
Portas Lisas, FPL, de 6 a 1. Amanhã, jogam pela penúltima rodada

do returno, a partir das 16h15min, na sede da Associação Atlética
Fuck:

Serraria X FPL
FTBX PSV

4° torneio da A.I.E.Butantão
Acontece neste domingo, 11, a partir das 8h30min, com

finalíssima prevista para às 19 horas, o 4.°Torneio da A.I.E. Butantã.

CONFIRA AS CHAVES:
Grupo A: Colônia Ruthes (MV), Cerealista BBS (MV), Lyon (MV)
Grupo B: KG Motos(CA), MavezamlCorujão(MV), Distr. de Bebi
das Conti (MV)
Grupo C: Multicampo (MV), Napoli (CA), Mecânica Marcio (CA)
Grupo O Pousada Norte Sul (PV), Mercado Kiem (MV), Juventude(
(MV) •

Grupo E Remar (PV), Pratinha (PV), Cereagro (Irineópolis)
Grupo F Cooperdensul (PV), Planeta Couro (PV), Fricasa (CA)

CampeonatoCatarinense
CONFRONTOS E RESULTADOS DE QUARTA-FEIRA

(2ªRODADA)

Avaí 2 x 1 Joinville

Chapecoense 1 x O Juventus

Brusque 2 x 2 Figueirense
Criciúma 4 x 2 Atlético
Marcílio Dias 1 x O Prospera

Com estes resultados, Criciúma e Avaí somam seis pontos
ganhos, porém o Criciúma tem melhor saldo de gols, 4 a 2. Juventus,
Próspera e Joinville estão com zero pontos ganhos.

JOGOS PARA DOMINGO, 11, ÀS 16 HORAS:

Figueirense
Juventus
Atlético
Metropolitano
Próspera
Chapecoense

x Criciúma
x Brusque

x Marcílio Dias
x Joinville
x Guarani
x Avaí (TV)

Maylon Dal Lago o Show-Boy da Copa
Norte deMotocross

IRINEÓPOLlS - No fim de semana pas
sado, lrineópolis sediou a 3ª etapa da Copa
Norte de Motocross, com boa presença de ".

público, e muita festa no pódio após diver
sas baterias disputadas. Principalmente
com a presença do piloto Maylon Dal Lago
(65cc), que foi o campeão em sua catego
ria. Para quem é aficionado a esse espor
te, o domingo amanheceu ensolarado e

com alta temperatura, ideal para uma tarde
festiva e alegre. O "Garoto Prodígio", como
diz Roque Treto, apresentador do progra
ma Milenar nos Esportes, na rádio Milenar
FM de Irineópolis, Maylon participará das duas próximas etapas do
Campeonato Catarinense de Motocross, em Ituporanga neste fim
de semana, e na Grande Florianópolis, dias 17 e 18 de março.

Flamengo campeão
.

Sou flamenguista deste os tempos desta formação: Luiz Bor

racha; Newton e Norival: Biguá, Bria e Beto; Adilson, Zizinho, Pirilo,
Perácio e Vevé. Da época que o som do Zenith à bateria sumia

quando o spicker narrava um gol, retornando alguns segundos
depois.

.

Na partida ge quarta-feira, 7, pela disputa da Taça Guanabara,
o Flamengo se redimiu dos resultados negativos contra o Madureira,
um deles pelo placar de 4 a 1. Se o rubro negro jogou bem, o
Madureira foi um desastre, uma caricatura dos jogos anteriores.

Simplesmente não se encontrou em campo, time nervoso não:
teve como barrar as investidas do Flamengo, daí o folgado placar
rubro-negro, 4 a 1.

Tchau ...
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Multi
Steven Spielberg compra quadro

roubado e quer devolver
O FBI dos Estados Unidos

confirmou que o quadro Sala
de Aula Russa, de Norman
Rockwell (1894-1978), que faz

parte da coleção privada do ci
neasta Steven Spielberg, é o

mesmo que foi roubado em

1973 de uma exposição em

Clayton, Misuri.
Na época do roubo,

Rockwell ainda estava vivo e o

quadro, que agora vale US$ 700
mil, custava cerca de US$ 25 mil.

Spielberg explicou às autoridades que ele comprou o

quadro - de 40,5cm de altura e 94cm de largura - em 1989
e não sabia que ele havia sido roubado. Foram seus fun
cionários que se deram conta, ao visitar a página de
Internet da Polícia Federal, que mostra obras de artes

roubadas de seus donos e deram de cara com o quadro.
O· cineasta avisou que vai colaborar com as autori

dades e está disposto a devolver a arte para os herdeiros

do artista, se for o caso.

Clodovil apresenta o seu 10'

proieto de lei como deputado
Clodovil Hernandes já está mostrando a que veio no

cargo de deputado federal. E já tenta deixar sua marca

durante o mandato. Eleito com a segunda maior votação
nas eleições de 2006, o também estilista e apresentador

apresentou na Câmara seu

primeiro projeto de lei. Ele

quer que o padrasto possa
dar seu nome ao enteado,
caso ambos queiram.

Clô, segundo informa

ção do site Consultor Jurí
dico, justifica a iniciativa di
zendo que busca inovação
legislativa no sentido de al
terar a Lei de Registros PÚ
blicos (Lei 6.015, de 1973.),
para permitir que o enteado
adote o nome de família do

padrasto. Segundo ele, muitas vezes essa relação é se

melhante àquela que liga pai e filho.
Ainda segundo o Consultor Jurídico, no Brasil não há

estatísticas oficiais sobre a quantidade de casos em que
o Judiciário autorizou a troca de sobrenome paterno pelo
da família do padrasto. A advogada Patrícia Panisa, que
pesquisou casos dessa natureza para embasar um pro
cesso, encontrou um caso em que o Superior Tribunal de
Justiça permitiu, em 1997, que um rapaz substituísse o

sobrenome do pai biológico pelo do padrasto que o criou.

"Como se vê, não é uma matéria tranqüila. Além da

carga política forte, numa cultura sabidamente patriarcal
como a nossa, envolve aspectos constitucionais demasi

adamente relevantes, com destaque para o Direito da Per

sonalidade", diz a advogada.

Dono da Televisa parabeniza
elenco deA Feiamais Bela
o presidente da Televisa, Emilio Azcárraga Jean, pa-

I VARIEDADES I

Ovos de Chopim (maior e marrom) em um

ninho de outra espécie. O Chopim força outro

pássaro a cuidar de seus ovos, fazendo com

que eles realizem o trabalho pesado de criar
os filhotes e pune os que se recusam a fazê
lo.

A palavra "chopim" é sinônimo de espertalhão e
.

aproveitador, mas pouca gente se lembra de que o

substantivo vem do nome de uma ave que força
pássaros de outra espécie a chocar seus ovos e

criar seus filhotes. A descrição já é ruim o suficien
te, mas pesquisadores americanos acabam de
adicionar mais uma infâmia a ela: os chopins agem,
como mafiosos. Os pássaros que se recusam a

cuidar dos ovos deles correm sério risco de ver
seus próprios ovos destruídos.

mídia
rabenizou toda
a equipe da no
vela mexicana
A feia mais
bela pelo fim
das gravações

, da trama, pro
duzida por
Rosy Ocampo
e que rendeu
ao seu canal
43 pontos de audiência com picos de 48. Disse que estas
cifras são consideradas muito importantes na história da
televisão do seu país.

Azcárraga deixou todo o elenco emocionado com

suas palavras de carinho, principalmente porque reco

nheceu o esforço de cada ator, de cada membro da equi
pe:

"Agradeço aos telespectadores também, porque
reconheço o trabalho de um grande time que agüen
tou as mudanças de horários, o aumento dos capítu
los e tudo foi melhorando", comentou o dono da Tele
visa.

Nossa Senhora ilustra o convite
de casamento de Jayme
Moniardim e Tânia Mara

O casamento de Jayme Monjardim e Tânia Mara
acontece amanhã. Mas antes mesmo da tão aguardada
data chegar, o casal já deu indícios de que elegância e fé
não faltarão na cerimônia.

Para se ter uma idéia, o convite do casório é rico em

detalhes, beleza e muito bom gosto. Na capa, o diretor e .

a cantora optaram por estampar a imagem de Nossa Se
nhora Aparecida, da qual são devotos. Todos os convi
tes foram confeccionados a mão.

O esperado dia ocorrerá uma semana depois do tér
mino da novela Páginas da Vida, dirigida por Monjardim.
Ele e Tânia, que fez sucesso na trilha da novela com o hit
'Se Quiser', dos personagens Renato e Isabel, estãojun
tos há dois anos e se conheceram durante as gravações
de América.

O local escolhido para o casamento é um hotel-fa
zenda, localizado em Conservatória, a 160 quilômetros da
capital do Rio de Janeiro, onde participarão parentes e

amigos mais íntimos de Jayme e Tânia.
Na ocasião, ocorrerá uma missa e um almoço para

comemorar a união do casal.

-
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Um dos assuntos mais comentados atualmente nos salões de be

leza é a cauterização. Mas, para que serve esse tratamento? É
indicado pra qual tipo de cabelo? Calma! Vou explicar tudo
sobre o processo mais rápido de recuperação do cabelo.

Depois de voltar da praia, o excesso de sol;mar e cloro, é mais que
normal o cabelo demonstrar um aspecto ressecado e sem brilho.
A cauterização é um tratamento que cicatriza a cutícula do cabelo

para que as proteínas depositadas, através de uma hidratação,
permaneçam por mais tempo nos fios. Ela corrige a estrutura ca

pilar através de meios energéticos chamados agentes catiônicos,
que recuperam as fibras capilares. Ficou complicado?
Uma explicação mais simples definiria a cauterização como uma

hidratação profunda que sela as escamas dos fios e suaviza as

pontas duplas, o que permite eliminar o aspecto arrepiado dos

cabelos.

• COMO É FEITA A CAUTERIZAÇÃO?
Para o tratamento são utilizados produtos específicos, por isso é

muito importante que essa técnica seja conduzida por um profis
sional qualificado.
No salão, a cauterização é feita por etapas. Primeiro, o cabelei
reiro lavará seus cabelos com um xampu específico e aplicará
cremes reconstrutores, mecha por mecha, finalizando, depois com

a chapa de cerâmica aquecida, própria para o tratamento. Com

isso, será produzido uma névoa de vapor com alto poder de pe
netração de queratina na fibra capilar, principalmente onde há

fissuras ou falhas presentes nos fios, proporcionando brilho e

maciez imediato.

• É INDICADA PRA QUEM?
Uma das principais vantagens da cauterização é permitir que ca

belos descolorados ou que passaram por processo químico, que
antes eram reprovados nos testes, possam receber a escova defini
tiva. Ou também somente para reestruturar o fio do cabelo.
Como é um tratamento que repõe toda a queratina perdida dos
fios e tem a função de hidratar e deixar os cabelos com brilho, é
indicado para qualquer tipo de cabelo, principalmente para os

danificados, volumosos ou que passaram por qualquer processo
químico, como o alisamento japonês, o relaxamento e a tintura.
Recomendo o mínimo de quatro aplicações, com intervalos de
mais ou menos 20 dias, para um resultado eficaz.

Não podemos deixar de recuperar os danos do verão ...

Beijos
Cila Budal
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FaLHA DE NEmCCllCIB
Vende-se MOTO CG 150, ES,
ano 2004. Documentação 2006

paga, excelente estado de

conservação. Telefone: (47) 3622-
5329 ou 8829-9942 com Tiago.

VENDE-SE BESTA GS GRANO
prata, 16 lugares com ar condicio
nado ano 2004/04 no valor de R$
65 mil. Falar c/ Miguel: 9923-9965
ou Laurici 3622-0635.

-

RI: Coronel Albuquerque, 656

Fone: (47) 3622·4278
VENDE-SE UM GOL 1.6 MI, ano
97, 88 mil km, .ern 'ótimo estado de
conservação. Unico dono. Fone:
9926-2694.

Vende-se MOTO SAARA 350
pronta pra trilha, na cor preta.
Acelerador rápido, 2 pneus
novos, suspensão e motor, tudo
com garantia. Fone: 3623-0080 ou
8844-6413.

:Área de 42.1DOm2• bairro Piedade com

água e luz. R$ 26,000,00 VENDE-SE VECTRA 98. Entrada
de R$ 6.000,00 + prestações.
Não precisa transferir financi-
amento. Fone: 9984-2277.

Vende-se um VOYAGE 83, por
R$ 3.000,00, estado bom e

documentação em dia. Tratar pelo
fone: 3627-2080, c/ Juvêncio.

Vende-se APARTAMENTO
em Canoinhas. Valor: R$ 25
mil. Fone: 9181-3865.

VENDE-SE BRASíLIA, ano 77.
Valor: R$ 1.500,00. Fone: 9178-
6786.

'Área de 139.200 m2 em Arroios, com
3.000 árvores de pinus. R$ 125.mil. VENDO BIS 2006, cor prata, com

partida elétrica. Entrada a combinar
+ parcelas do financiamento. Fone:
8844-5347 ou 3627-2240

• 190 alqueires em Major Vieira, para.

tamento ou preservação.
R�, 6�0.OOO,OO.

VENDE-SE TEMPRA, ano 95,
banco de couro, pneus novos.

Valor: R$ 12 mil. Tratar: 9996-1647
c/ Alzemir.

VENDE-SE 8.000 METROS DE
TERRA para chácara, na
localidade de Floresta, em
Papanduva, a 3Km da BR 116,
no valor de R$ 10 mil.
Interessados, entrar em
contato pelos fones: (41)
3032-1021 ou (41) 9641-3126.

*76 alqueires em Major Vieira, para
reflorestamento ou gado.

R$ 500.000,00.
VENDE-SE GOL AZUL 97,
personalizado, trava, alarme. Valor:
R$ 5 mil de entrada + 34x de R$
350. Fone: 3622-2288 c/ Régis.

VENDE-SE VECTRA 97 2.0 na

cor verde. Aceita-se troca.
Interessados ligar 3623-1266 ou

9603-5501

Vende-se CHÁCARÁS EM SÃO
FRANCISCO DO SUL, praia do
Ervino. Chácaras a 1 km da praia
e escrituradas. Fone: (47) 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDE-SE UMA 020 ANO 91,
ótimo estado de conservação.
Fone: 9945-9647 ou 3622-1882.

Vende-se CORSA SEDAN 2005 e

um PÁLIO 96, 4 portas. Aceita-se
troca. Fone: 3622-8290. DIVERSOS

Vende-se um ESCORT Gl 97,
4 portas, prata, revisado. Valor:
R$ 11.800,00. Fone: 3627-2132 ou

3624-1412.

Vende-se CAMINHÃO MB 1519
CAB DUPLA, ano 1980, em dif/
motor/pneus novos, em perfeito
estado. Preço a combinar.
Fones: (47) 9986 2466, 9934-
2105 ou 8837-5345 - da Tijuca
Madeiras LIda.

Vende-se TERRENO EM
JOINVlllE para construção de
Galpão de Fábrica no Bairro
Nova Brasília. Fone: (47) 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDE-SE APARELHO DE-SOLDA
PARA RETíFICA; um conjunto de

oxigênio para solda, um' compressor de
ar, 8 pés e uma furadeira industrial 4
velocidades. Valor à combinar. Fone:
9655-9156 ou 9655-9157 cf Célio.Vende-se uma STRADA - 1.3

Fire, ano 2004. Fone: 3622-4558.Vende-se CHÁCARA DE
7.000m2 com casa mista, próximo
a empresa Cargo Linck em São
Francisco do Sul. Valor: R$ 55 mil.
Fone: (47) 8422-1337 ou 9943-
8908,

Vende-se MUDAS DE ERVA
MATE sob encomenda. Fone:
9932-9741 e 3622-1882, falar c/
Anderson.

VENDE-SE UNO 1.0, ano 96, c/ ar
quente, som CD, insufilm. Valor: R$
5.500,00 + 35 vezes de R$ 303,00,
fixo. Fone: 9175-4877.

Vende-se UNO MillE FIRE 2004,
branco, 4 portas, gasolina,
desembaçador e limpador traseiro,
retrovisores com regulagem
interna, vidros verdes, único dono.
Tratar: 3622-6876 ou 9105-3099.

VENDE-SE UMA lOCADORA

COMPLETA, c/ clientela formada,
na Rua Nazir Cordeiro, 541, no
Campo d'Agua Verde. Fone:
3622-4252 ou 8424-2393.

Vende-se PNEUS USADOS Aro
13,14 e 15. Fone: 3622-8290.Vende-se CASA DE ALVENA

RIA em Três Barras, c/110m2,
'com 4 quartos, 2 banheiros,
garagem p/ 2 carros, terreno cf
600m2. Valor: R$ 30.000,00.
Aceita-se carro de menor valor
no negócio. Fone: 3623-0766 ou

9156-2333 cf Geraldo.

Vende-se uma TOYOTA
Bandeirante, ano 90, cor
branca. Tratar pelo fone: 3624-
2121 ou 9906-4255.

Vende-se PNEUS .USADOS Aro
13,14 e 15. Fone: 3622-8290.

Vendo PÁLIO 2003. Interessa
dos ligar p/ tratar: 9959-6959 ou

3622-6959.

COMPRA-SE TERRENO no valor
de R$ 10 mil a R$ 15 mil. Fone:
9937-9981 c/ Irineu. Vende-se RODAS FERRO ARO

14, cor preta. Fone: 3622-8290.MOTOSVende-se um CAMINHÃO
MERCEDES 710, ano 2001, cor
azul. Fone: 3622-3995 c/ João
Paulo.

Vende-se TERRENO RURAL,
situado na Encruzilhada c/ 66.550
m2, com terra de plantação, mata
nativa, água e luz. Valor à
combinar. Tratar pelo fone: 3622-
0188.

Vende-se MÓDULO 1500W.
Fone: 3622-8290.

TROCA-SE CASA NOVA em

São Bento do Sul, de madeira,
72m2, terreno com 392m2, por
CASA EM CANOINHAS, nos
bairros Campo d'Agua Verde ou
Salto d'Agua Verde. Fone: (47)
3633-1330 ou 9905-6521 c/
Luiz.

VENDE-SE MOTO TITAN 150.
Entrada de R$.3.500 + 15
parcelas. Fone: 9181-3865. Vende-se APARELHO CD p/ carro

Sony, Keneyood. Fone: 3622-8290.VENDE-SE UM .KADET SR, 1.8, ano
93, 49 mil km, original, cor verde.
Fone: 9973-7808.

Troca-se UMA RESIDÊNCIA DE
MADEIRA POR UMA NA CIDADE
DE lAGES-SC. Situada na rua

Guilherme João Baukat, 368, Alto
do Mussi - Três Barras. Excelente
localização a 300 metros da
intendência do Alto do Mussi.
Fone: 3623-4274.

VENDE-SE MOTO SAARA 350,
cor verde-azul, ano 96, c/
alarme, original. Tratar: 3623-
4012 cf Alexandre.

Vende-se PORTA DE ELEVA

çÃO, 3m x 2,10m. Fone: 3622-
8290.Vende-se uma SCÃNIA HS, ano

89, conjunto de particular cf
carreta guerra 97. À vista R$ 120
mil ou entrada de R$ 5.226,00 +

parcelas. Fone: (43) 3329-5074.

VENDE-SE UMA CASA EM
ALVENARIA, localizada na cidade
de União da Vitória - PR com 03
quartos, sala, cozinha, banheiro e

varanda, localizada próxima às
faculdades Uniuv e Uniguaçu.
Valor: R$ 30.000,00. Tratar pelo
fone: (47) 3625-1084 cf Antonio.

Vende-se BICICLETA tipo Maria .,Mole. Fone: 3622-8290.
VENDE-SE MOTO SUZUKI

_

INTRUDER.125, 2006. Fone: 9932-
9972.. VENDE-SE CASA MISTA,

medindo 95 m2, c/ terreno de 400
m2• Situada na Rua 3 de Maio, 412,
Centro, próximo a UnC. Valor: R$
43.000,00. Aceita-se carro ou
caminhonete no negócio. Fone:
3622-5797 ou 9175-4877.

Vende-se um CELULAR NOKIA
6101, reproduz hits mp3 e grava
vídeos. Ligar para: 9948-4416.

VENDE-SE GOL 1000/ ano 96, em
ótimo estado de conservação.
Fone: 47-99767422

Vende-se MOTO CG-150 ANO

2004, R$ 4.300 de entrada + 5

parcelas de R$ 179. Aceito carro

financiado com parcela de até R$ ,

280,00. Fone: 9106-6129

VENDE-SE UMA CASA em
Barra Velha. Valor: R$ 27 mil.
Aceita-se carro em troca. Fone:
(47) 9186 - 4921.

VENDE-SE UM CARRINHO DE

BEBÊ,' cor azul. Preço: R$ 90.
Fone: 3627-2474.

VENDE-SE UM FIAT FIORINO.
Furgão 1.5, ano 96. Pronto pf
trabalhar. Tratar: 9917-5401.

Vende-se CASA DE ALVENARIA,
180m2, 4 quartos, 2 salas,
cozinha, garagem, área de
serviço, churrasqueira, 2 banhei
ros - 1 c/ hdromassagem. Rua:
FrElderico Kohler, 987 - Campo
D'Agua Verde. Aceita-se carro,
terreno, ou outros no negócio.
Fone: 9996-4599.

Vende-se LOTE URBANO - 495 m2 no
Loteamento Recanto dos Sabiás,
próximo ao Cemitério Municipal, 50%
murado. Tratar: 9605-1113.

. DESPACHANTE
=�����,--- -� - -�---� -� -����

BORRACHARIA

AKI-TEM + PNEUS
Consertos, compra e venda de pneus

AGORA COM ssos PRÓPRIA!
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FONE: 3622-7338
Rua: Getúlio Vargas, 1135

Despachante
AMÉRICA

, Transferências
• Licenciamentos • Xeróx
• Emplacamentos * Seguros
, Preenchimento de Guias
e Taxas

Vende-se terrenos rurais, em Major
Viei ra. Com áreas de 2 até 15

alqueires. Tratar pelo fone: 3655-1217.
VENDE-SE UMA CASA MISTA, nova, 3
quartos, sala, cozinha, lavanderia,
churrasqueira, garagem, 2 banheiros.
Rua: Theodoro Humenhuk, 700. Fone:
3622-8449 e 9921-0800. Aceita-se carro

no negócio.

Credencial 0896

Vende-se 12 alqueires de Terra, no

Floresta - município de Papanduva, a 2km
da SR 116. Valor: R$ 110.000,00. Fone:
(41) 3032-1021 ou (41) 9641-3126.

FONE: 3622-4626
Rua: Vidal Ramos, 797

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AUXILIAR DE PRODU
çÃO: Visando atender a
legislação trabalhista, a

.. ' empresa Mili S/A está
contratando Portadores de
Necessidades Especiais
(PNE), para exercer a

função de<Au}$iliar de
Produção. Interessados
ligar para 47,86220500.

@'�------------------------�

TORNEIRO MECÂNICO:
Experiência na função.
Desejável curso Técnico em

Mecânica Industrial. Interes
sados iigar para 47
36220553.

ELETRICISTA DE MANU
TENÇÃO: Formação
técnica na área elétrica
Industrial ou Ensino Médio
completo para candidatos
com experiêricia na

função. Interessados ligar
para 47 36220553.

..

TECNICO FLORESTAL:
Possuir curso técnico florestal
e CNH no mínimo categoria
B. Conhecimento em opera-
ção de rádio comunicação
VHF e GPS (navegação) e

básico de informática. Com
disponibilidade para trabalhar
em finais de semana e

feriados. Interessados ligar
para 47 36220553.

-

GERENTE DE LOJA: Formado
ou cursando Administração
de Empresas e com experi-
ência mínima de 3 anos em

gerência de Supermercado.
Interessados ligar para.47
36220553.

CONSULTOR DE VENDAS:
Com Ensino Médio completo.
Possuir carro ou moto.

Experiência com vendas e

disponibilidade para viagens.

Mayerle Boonekamp Ind.
Com. Ltda. Fundada em

Joinville em 1892.
Contrata Representante

.

ou Vendedor para a

região.
Bitter Mayerle - Licor de
Cacau - Licor de Ovos -

Xaropes.
Fone: (41) 9906-3858 ou

(47) 3455-3576.

Tratar na rua Major Vieira,
837 - Centro ou pelo
telefone (47) 3622-5645

PRECISA-SE
(VAGAS FEMININAS)
* Crediarista com experiên
cia
* Auxiliar contábil com
experiência em Escrita
Fiscal e Departamento
Pessoal
* Babá para pernoitar
*

Empregada Doméstica
pra pernoitar
* Vendedora com bons
conhecimentos de
informática

PRECISA-SE.
(VAGAS MASCULINAS)
- Auxiliar contábil com experiên
cia em Escrita Fiscal e Departa
mento Pessoal
- Garçom com experiência
- Vendedor com bons conheci-
mentos na área de Informática
- Estagiário cursando Educação
Física
- Estagiário cursando ensino
médio ou ensino superior em
Administração ou Contábeis.
- Mecânico deautomóveis com

experiência
- Vendedor (a) Externo (a) com
carteira de habilitação, experiên
cia em vendas
- Mecânico de caminhões com

experiência

Tratar na rua Major Vieira, 837 -

Centro ou pelo telefone (47)
3622-5645

abaixo na interne! e Inscreva-se
a data do prazo descrito.

o ligue no fone OO-{)OOO
L/ , , t...:enha maiores

� . ..<Y :. //;0"5 com os nossos atendentes.

\�i'ç�/�---- --'-

Agência Nacional de Aviação
Civil- ANAC

Vagas: 584
Escolaridade: médio e superior
Período das inscrições: 12 de

fevereiro a 13 de março
Taxa: de R$ 35 a R$ 95

Remuneração: de R$ 1.598 a R$
4.797

PREFEITURA MUNICIPAL DE
URUPEMA/SC
Inscrições: até 13 de março
Qtd. Vagas: 45, sendo 2

para a Câmara
Nível: fundamental, médio e

superior
Cargos: vários
Salários: os vencimentos
podem chegar a R$ 4.495.
Inscrição: R$ 25 a R$ 80.
Local: Correios ou na sede
das duas instituições.

Conselho ,Regional de
Medicina Veterinária do
Paraná .... CRMV/PR
Vagas: 10
Escolaridade: Médio
Período das inscrições:
22 de fevereiro a 9 de
março
Taxa da inscrição: R$ 40
Remuneração: R$ 615,05
Inscrição:
www.poupaclique.ig.com.br

PREVISTOS:

BANCO DO BRASIL DIVUL
GARÁ NOVOS CONCUR
SOS EM BREVE
Candidatos interessados em

ingressar no Banco do Brasil
devem ficar atentos. Segundo
informações obtidas no próprio
órgão, o Banco realizará novo

processo seletivo, ainda sem data

prevista, .corn a finalidade de
formar um novo cadastro reserva

de candidatos para suprir necessi
dade de mao-de-obra decorrente
de aposentadorias e demissões.
O certame destina-se ao provimen
to de vagas para o cargo de

Escriturário, cuja exigência mínima
é o ensino médio completo.
O candidato pode começar a se

preparar desde já, tendo como

base de estudos o conteúdo

aplicado em provas anteriores. O

prazo de validade do concurso

anterior será observado, e é

provável que o edital do novo

certame seja publicado pouco
antes do prazo de validade do

antigo concurso expirar.

RESIDÊNCIAS:

i OilliA�iASANfA CRU�
COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

VENDE-SE:
- Casa de Alvenaria com 120m' com 3 quartos, sala c/lareira, copa, cozinha, 2 quartos,
bwcs, garagem p/2 carros ,grades nas janelas e outra casa com 50.00m' de alvenaria,
com 2 quartos, sala, cozinha, BWC, terreno c/ 921,74m',rua Paula Pereira. Centro.
R$ 145.000,00.

- Casa de alvenaria com 250m', terreno de 350m', garagem p/2 carros, 3 quartos e

uma suíte, sala de jantar, sala social, cozinha, banheira, churrasqueira, lavanderia,
piso todo ele de cerâmica. muro com grade, casa de esquina situado à rua Waldomiro
Olsen na233,próximo ao antigo Bruda, 'no Campo da Água Verde.R$ 80.000,00.

-Casa de alvenaria a rua Basílio Humenhuk, Bairro Sossego, com 135,00rn', terreno com

600,00m',com 1 suíte, 2 quartos, sala, copa, cozinha azulejada. lavanderia, garagem,
churrasqueira, com 1quarto, cozinha, BWC, canil. R$ 140.000,00.

-Casa de Alvenaria à rua Agenor Fábio Gomes. no Alto das Palmeiras, com 210.00m'
terreno com 380,00m', c/3 quartos, 2 salas, cozinha, BWC social, garagem,
churrasqueira com BWC e 1 quarto, grades de ferro na frente. R$ 65.000,00.

- Lote com 600.00m' sito à Rua Guilherme Goestemeier Sobrinho, Alto das Palmeiras.
R$ 11.500,00.

I
Telas • Grades • Muros • Artefátos de Concreto
F I �362 1 59

R�O C�DE
Fone 3 22-1 18

Rua Coronel Albuquerque, 1158

Casa de alvenaria com 240,00 m', terreno 480,00 m'. Sendo:
Cozinha, sala com lareira, 02 quartos, 01 suíte com closet e
banheira de hidrornassaqern, garagem, salão de festas.
Rua João da Cruz Krailling centro. Valor: R$ 245.000,00.

Casa de madeira com74,00 m', terreno com 1120,00 m'. Sendo:

cozinha, 03 quartos, sala, dispensa, lavanderia com banheiro,
varanda com churrasqueira. Endereço: Rua José Bail bairro

Campo d'Água Verde. Valor: R$ 27.000,00 reais.

"�"�I"�
eJlllffirJre bons nuliocios';'"

Casa de alvenaria com laje. em fase de acabamento medindo
235,00 m', terreno com 800.00 m'. Sendo: cozinha, copa, 02
quartos, 01 suíte com closed, 02 salas, aquecimento a gás,
garagem para 02 carros. Rua Duque de Caxias centro.
Valor: R$ 235.000,00 reais.

2J COMPRA E VENDE li
(47) 3622-3000
(47) 3622-4015
Rua: 3 de Maio, 445

Centro - Canoinhas/SC

Casa de madeira estilo germãnica com 120,00 m', terreno
1.284,63 m. Sendo: 02 cozinhas, escritório, banheiro, 04'quartos,
salas, quarto para empregada, garagens, lavanderia com banheiro,
churrasqueira, poço de água ativo, fiação elétrica nova, calhas novas.

Endereço: Bernardo Olsen Alto da Tijuca. Valor: R$ 150.000,00.

TERRENOS URBANOS:
Lote com 450,00 rn-, Rua: Francisco Maieski Campo d'Água.Verde.
Valor R$: 28.000,00.

Lote com 450,00 m', frente e fundos murado, Rua: Francisco
Maieski Campo d'Água Verde. Valor R$ 38.000,00.

Nãoscobramos para anunciar
seu ür!Qvçl na rádio ou no jornal!

Lotes disponíveis na Rua Bernardo Olsen no Alto da Tíjuca.
Valor de R$10.000,00 à R$ 18.000,00 mil reais.

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

Terreno urbano medindo 640,00 m'. Endereço: Rua Antonio Liller
bairro Alto das Palmeiras. Valor R$ 25.000,00.

Casa de madeira medindo aproximadamente 75,00 m', terreno
com 400,00 m' sendo: cozinha, copa, sala, 04 quartos, lavanderia,
banheiro, garagem com churrasqueira e banheiro.
Endereço: Nery Waltrick, bairro Boa Vista. Valor: R$ 60.000,00 reais.

-ÁREAS RURAIS:
Área com 2 Alq, Sendo que 60% terra de planta, contendo
uma casa de alvenaria com 112,00 rn". Contendo uma estufa
e dependências. Endereço: Localidade de Sereia.
Valor: R$ 95.000,00.

Casa de alvenaria medindo 70,00 m', terreno 252.00 m'.

Dependências: cozinha, sala, 03 quartos, lavanderia com banheiro,
garagem. Endereço: Cohab 4. Valor R$: 35.000,00 reais.

Área rural medindo 40 alq, terra de planta Endereço: Divisa
PR Valor: R$ 25.000,00 o alqueire.

Área rural medindo 6,5 alq. sendo 5,0 alq, terra de planta.
Endereço: Rio do Pinho. Valor: R$ 30.000,00 reaís o alqueire.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CN INFORMÁTICA
I

Fotogra,lia Digital
e Photoshop

FOTOGRAFIA DIGITAL
Com câmeras digitais, fotografamos mais com mais qualidade e

grande economia. Por que esperar mais?
Assim como o CD e o computador, a câmera digital veio para ficar. Embora os
primeiros sistemas de digitalização de imagens já existam há décadas, e

mesmo as câmeras digitais estejam presentes há muitos anos entre
aficcionados por tecnologia, elas tornaram-se populares recentemente.
Com a fotografia digital, os problemas de laboratório praticamente acabaram.
Ainda existem diferenças importantes entre laboratórios, principalmente aos

olhos de um experto Mas hoje elas são muito mais aceitáveis.
Muitos resistem, muitos ainda falam que fotografia digital não é fotografia, mas
isso não é real. A verdade é que a fotografia digital nos remete ao passado,
quando todo amante da fotografia tinha um laboratório em casa e ele mesmo

pós-processava suas imagens. .

Com qualquer computador, o amante da fotografia pode continuar seu pro
cesso fotográfico em casa, melhorando ou alterando o registro de sua câmera
ainda limitada em sua capacidade de fotometria ou registro de cor.

Todos lucram com a fotografia digital. Poucos pensariam no passado em

deixar uma criança ou adolescente com uma câmera na mão; o custo de
revelação seria proibitivo. Hoje qualquer um pode fotografar.
Fotografar é muito bom, ajuda-nos a observar, refletir e questionar nosso
mundo. É a memória visual de nossa história pessoal e nos traz de volta

emoções do passado. Quem não tem fotografia não tem passado.
Para o fotógrafo ocasional, amador ou profissional, a fotografia digital é me

lhor, mais barata e mais rápida. Para o mundo, é mais limpa.

I :W.n'1§m.]i1
Hoje, com a fotografia digital, os fotógrafos amadores e profissio
nais têm a possibilidade de tratar suas imagens no computador, o
que antes ficava apenas restrito ao laboratório de revelação.
A fotografia digital deixa de ser o futuro e passa a ser realidade nos dias de
hoje. A tecnologia ganha milhares de adeptos no mundo e no Brasil, revoluci
onando a vida do fotógrafo profissional e
amador, que passam a ter que adquirir
novos conhecimentos que vão além da

fotografia convencional: o tratamento de
���i�.i�;.jl;imagens. �

A manipulação e o tratamento da imagem;
que antes ficava restrita aos laboratoristas
e designers, hoje pode ser feita por qual
quer um que tenha o Photoshop, um

software já consagrado. Com ele, é possí
vel não somente melhorar uma foto atra
vés de cortes e reenquadramentos, mas

. também escurecê-Ia e clareá-Ia, quando
está super ou sub-exposta. Além disso, é
possível ir mais longe e fazer fusões, mon
tagens, correções de cores, colocar tex
tos, criar efeitos através dos inúmeros fil
tros que, na maioria das vezes, confun
dem o usuário que não sabe por onde co

meçar.
O Photoshop é o software mais usado no

mundo por aqueles que gostam de fotografia ou que vivem da mesma; uma
ferramenta poderosíssima que, quando bem utilizada, dá inúmeras possibili
dades ao usuário, que passa a contar com um laboratório portátil.
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HÁ 50ANOS

NASCIMENTOS'
01/03
Yuri Schimboski
Pais: Gilson Kautch
Zenilda Schimboski

A fotografia ao lado,
um de dois raros retratos
de Abraham Lincoln, 16°
presidente dos Estados
Unidos, foi tirada por
Alezander Hesler em

1860,pouco depois da in
dicação de Lincoln para
candidato à presidência
pelo Partido Republicano.

A reprodução foi fei
ta de um negativo original
de vidro que se havia

quebrado numa enco

menda postal. O Gover
no dos Correios pagou a compensação ao proprletário
pelos prejuízos causados. A paciente restauração do ne

gativo quebrado, feita recentemente por técnicos e peritos
do Instituto Smithsonian, em Washington, permite que se

observe como Abraham Lincoln era visto por seus con

temporâneos.

queria e gostava de me, explicar, a razão da mudança, já
que o Rio, para mim, conhecido apenas pelas lindas e

escolhidas vistas do Pão de Açúcar, do Corcovado e das
praias, parecia-me cidade inatingível em beleza tanta, ri
queza, etc., e os lugares que me apresentavam como fu
turas capitais surgiam-me como locais próprios e dignos
ainda de bandeirantes ou de exploradores de chapéus de

cortiça na cabeça e de metralhadoras na mão.
Papai deu-me duas razões principais; a militar e a dos

geógrafos, vamos dizer assim, exatamente as duas prin
cipais razões que continuo vendo defendidas pelos
mudancistas, ou seja, de que o Rio, por ser uma cidade
marítima poderia facilmente cair nas mãos de qualquer
potência estrangeira que nos atacasse numa guerra e a

segunda razão de que a Capital do país deve ser no centro
geométrico do território.

Na ocasião, fiquei perfeitamente de .acordo com as

razões oferecidas mas, hoje, pesando os prós e os con

tras e sentindo o progresso que se fez nos 'últimos anos,
acho tão insubsistente as aiegações que; se dependesse
de mim, desaconselharia a mudança.

Já se foi o tempo em que um canhão só atirava a 3
milhas; o avião que era mero posto de observação móvel
do movimento de tropas do inimigo cruza os céus em velo
cidades superiores a do som; as bombas que eram de

peso descomunal são menores do que bolas de golfe e

seu poder de fogo tão grande que uma só Hiroshima arra

sou quase todaa cidade, causando maior mal e destruição
do que todo o bombardeio alemão contra a Inglaterra; os
dirigíveis teleguiados aí estão caindo em todos os luga
res ...

Artur de Castro Borges.

BRASíLIA ou não BRASíLIA
Na política brasileira, no momento, não há assunto

mais discutido do que a mudança da Capital Federal.
Mas, seguramente há 30 anos dos meus pobres 35

venho ouvindo, vendo e lendo sobre a mudança da capital
para Goiás (antiga capital do Estado do mesmo nome);
paráPlanaltína: para o Triângulo Mineiro; para Belo Hori
zonte; para o Caixa Prego ...

Menino ainda perguntei a meu saudoso pai, que tudo PUBLICADO EM 9 DE MARÇO DE 1957

REGISTR�DOS ESTA ,SE,MAN
NO CARTORIO DE CANOINHA

y' _',. '-,

02/03
Gabriele de Souza Albano
Pais: Deoclécio Corrêa Albano
Margarete Cristina de Souza

21/02
Karen Karvat
Pais: Karoni Karvat
Maria Terezinha Bayel Karvat

02/03
Zakieli Zaczeski
Pais: Zaqueu Zaczeski
Claudete Ferreira Vaz Zaczeski

02/03
Lucas Nunes Steilein
Pais: Luciano Steilein
Janete Nunes Steílein

ÓBITOS

23/02
Francisco de Assis Assunção
Pais: João Assunção
Maria Aparecida Bueno

02/03
Nicole Knop Alves Machado
Pais: Marcos Antonio Alves Machado
Liliane Knop Aparecida Machado

03/03
Lucas Poltronieri
Pais: Valmir Poltronieri
Hilda Aparecida Klepacki

Valência Machado
* 28/07/1938
+ 22/02/2007

Sebastião Custódio
*01/11/1948
+ 02/03/2007

23/02
Nicolas Marcos
Pais: Silmar Luiz Marcos
Carina Edite Voigt Marcos

24/02
Evelin tuána Betrechuk
Pais: Joel Betrechuk
Janete Ferreira Betrechuk

26/02
Ana Beatriz Horchuliki Beil
Pais: Edgard Bell
Lucinéia Horchuliki

CANGURU
"Especial como colo de mãe!"

* Moda Infantil, Gestante
e enxoval

. Rosa Alves dos Santos
* 23/04/1938
+ 26/02/2007

REGISTRADOS ESTA/SEMANA NO CARTÓRIO DE CANOINHAS

Alzira Lacowicz
* 15/04/1932
+ 22/02/2007

Maria Damaso da Silveira
* 30/07/1918
+ 19/02/2007

Nelson Gonçalves do Rosário
* 23/09/1957
+ 26/02/2007

Fábio Nabor Fuck
*11/07/1936
+ 05/03/2007

+UNERÁRIA
SÃo JOSÉ

PLANO ECONÔMICO:
O único que não

precisa ser renovado

Rua: Cidade de Jaú - Alto das Palmeiras

......................................................................................

Fone:13622·1541
19966·5025

Benvinda de Souza Bianek
* 24/07/1918
+ 24/02/2007
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vida do que é SER MULHER. Que papéis assu
mir? Quando? Onde? Como? O que é meu e o

que é do outro? Mulher-executiva, mulher-polí
tica, mulher-afeto, mulher des-afeto ... mulher...

simplesmente mulher. Mas, que mulher?
Mulher em busca, nas relações, no ser fe

minino-masculino, passivo-ativo, movimentos

opostos e complementares. Mulher, homem, es
paços distintos delineados com o mesmo jogo

..

"'opostos (feminino, masculino). Então, onde
.

a diferença, o limite? Mulher e homem,
o sair da competição pelo mesmo espaço?
.{J ser diferentes na igualdade? Sair do mito
a éispré-estabelecidos, construindo rea

pe'culiares a cada relação? Como de
da necessidade de controlar o outro,
'ando e anulando-o? Homem, mulher,
ançar os matizes do viver - cooperar,
. colher frutos da simplicidade, saindo
idade do competir, retomando a pos
o dividir? Criar, metamorfoseando

rações, ideais, diferenças, semelhan-
rritórios divididos, compartilhados, ne

s. É possível?

a Marques dos Santos é psicóloga forma
da pela Uerj, Gestalt-terapeuta, especializada em
Grupos pela Universidad de Barcelona e possui
formação em Psicoterapia Reichiana

*'
I
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MULHER?

sez, o sedentarismo, as armas, e que o comparti
lhar das sementes e do sexo era necessário para
gerar novas vidas, tornou-se cativa. Fixada na po
laridade feminina, represando o rio caudaloso da

polaridade masculina.
Em um salto de milênios e gerações, surge

novamente a necessidade da participação da mu

lher no âmbito público através do trabalho. O suor
.

nas fábricas marca a revolução cultural... ,,!ndus- "

trial... novos tempos, novos papéis - fema

dupla ... tripla jornada de trabalho.
..

"

méstico volta-se também para o

domínio masculino. Surge a nec

mitar, rompendo os limites, reg
década de 60 surge o movimé
cando desmoronar barreiras e

papéis, direitos, costumes.
Homens e mulhere

dade... de condiçõe
papéis, de salário, de respeito.
nima diferença que aparta, une e a

trução da singularidade nas relações ho
Iher. Identidades construídas a partir de po
des que se cruzam e entrecruzam na bus
ser eu, sermos nós.

Homens e mulheres se fazem gênero n

ção escolhida, talhada, esculpida com homens e

mulheres. Pai, mãe, irmãos, irmãs ... primeiros mo
delos, referências das construções ao longo da

Pergunta geradora de muitos questionamentos
em solo fértil de tantas respostas. SER Mu
LHER ... assumir polaridades feminino-mas-

• culino, criando e re-criando, como em um calei

doscópio, imagens e formas de viver. Viver sendo,
fazendo, conhecendo e re-conhecendo a criação
construída a cada dia. Momento fugaz que mostra
e esconde a essência do feminino presente em

todos nós.

Mulher-criança, mulher-adolescente, mulher
madura, mulher-mulher, que assume papéis di
versos. Heroínas do viver, quando o viver é prova
de flexibilidade

Mulher-mãe, sedutora, intelectual, es

piritualizada, facetas de um mesmo ser que apa
recem - desaparecem no jogo de luzes e som

bras. Escolhe, enterra, desenterra, descobre, mis
tura possibilidades, caminhos de ser, encontros

consigo.
No início da vida no planeta Terra foi centro

de tudo. Grande geradora, com poderes de criar,
cooperar, plantar e colher frutos para alimentar,

.' nutrir. Depois transformou-se em "propriedade".
Quando descobriram a competição pela escas-

Parabéns
Mulher é uma promessa, mulher é uma oração,
mulher é a magia e a alegria que está no ar.

Mulher é a dádiva do amor

que Deus dá a humanidade.
Mulher é a esperança renascida.
Mulher é uma porção de coisas,
para confortar, alegrar e acalmar.
Neste dia 8 de março que Deus permita que
seu coração conheça todos esses: adjetivos
e lhes proporcione muitas alegrias.

Mulheres�

Homenagem da Câmara de Vereadores
de Innoinhcs ii <todas os mulheres.

,
.,

Sua beleza interior se reflete em olhos tão doces...

Sua alegria de viver encanta a todos a cada sorriso.

Sua força, e ao mesmo tempo, a suavidade de seus gestos
são exemplos de vida a serem segiiídos.

Todo o amor do seu coração se reflete em seu ser,
a cada passo, a cada palavra....

Parabéns pelo seu dia!

Homenagem de:

�onVeJ.ut
Prefeito de Canoinhas

(Em exercício)

março

Que em cada mulher possa renascer a

esperança de uma vida melhor.
Que a felicidade faça parte de sua vida

neste Dia Internacional da Mulher, e
em todos os dias de sua vida.

Parabéns llIulher pelo seu d;a!

Sãos os mais sinceros votos da
CÂMARA DE DIRIGENTES LOJ1STA

DE CANOINHAS à todas as
mulheres canoinhenses, empresárias,

funcionárias e amigas.

• Informática e Telefonia Fixa
• Acessórios para celular
• Assistência técnica personalizada

·'/Rádio
,/ROSL

47 3622.0779

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o fim do
pequeno
sábio
Morre aos 70 anos Fábio

Nabor Fuck, que não se
.

achava um grande homem,
mas um pequeno sábio

CANOINHAS - Fábio Nabor Fuck era daque
las pessoas com as quais é possível conversar por
longas horas sem se cansar. A experiência de vida e

as diversas fases pelas quais passou, lhe conferiam
uma sabedoria ímpar, que conquistava a atenção
do interlocutor naturalmente.

Irônico, de sorriso fácil e humor peculiar, Fá
bio faleceu aos 70 anos, no fim da tarde de segun
da-feira, 5, depois ter passado por mais uma das

repetidas convulsões que vinha sofrendo nos últi
mos tempos, seguida de uma parada cardíaca fatal.

Primeiro filho da prole de Jacob Jr e Mathilde

Fuck, Fábio ajudou desde pequeno o pai na admi

nistração das empresas da família. "Um dia fui brin
car na serra-fita e cortei o dedo. Tenho a marca até

hoje", contava, mostrando a cicatriz no dedo médio.
,

TRAJETÓRIA
No final da década de 1950, Fábio deixou

Canoinhas ainda jovem para estudar em Curitiba,
no Colégio dos Irmãos Maristas, para concluir o

cientifico. De lá foi para São Paulo, onde se for
mou na Pontifícia Universidade Católica (PUC) no
curso de administração de empresas.

Em 1963, Fábio foi morar em Joinville e tra

balhar na empresa de produtos químicos Buschle e

Lepper. O irmão da mãe de Fábio, era um dos pro
prietários da empresa.

"Depois disso, precisei voltar para Canoinhas.
Meu pai estava com a saúde bastante debilitada e

eu, como filho mais velho, precisava ajudar a fa

mília", contou Fábio em entrevista a seção Nosso

Povo, Nossa História, em maio de 2005.
Em 1973, Jacob Jr faleceu e os filhos assumiram a

empresa, junto com os primos, herdeiros do irmão e sócio
de Jacob Jr, Francisco Nicolau Fuck, falecido em 1951.

Com o tempo, os primos venderam suas ações
e a empresa Fuck acabou sendo somente dos her
deiros de Jacob Jr.

Fabio e os irmãos, Niceto, Estevão, Luis
Fernando, Marcelo, Márcia e Carmela, deram con

tinuidade ao trabalho do pai e tornaram a Fuck uma

das maiores empresas madeireiras do sul do País.

POLíTICA
Desde que voltou de Joinville, Fábio vinha sen-

Sepultamento foi acompanhado por parentes e amigos

do assediado por partidos políticos para disputar
um cargo público. A aceitação veio em 1978, quan
do decidiu deixar a empresa um pouco de lado e

assumiu a candidatura a vice-prefeito de Benedito
Therézio de Carvalho Neto. Opção bem sucedida.
Em 1982, Benedito renunciou para concorrer a

Assembléia Legislativa e Fábio assumiu a prefei
tura de Canoinhas.

Sobre a experiência, afirmava: "É muito mais
difícil do que se imagina. O prefeito é o homem que
tem de levantar cedo, acompanhar o trabalho das

máquinas e dos funcionários, enfim, exige muito".

Perguntado se aceitaria mais uma candidatura,
Fábio dizia que não. "Já fiz minha parte pelo mu

nicípio", comentava entre risos.
Sobre o desenvolvimento da cidade, Fábio acre

ditava que tenha decrescido muito nos últimos anos.

"A cidade precisa ter boas ruas, acesso às cidades
vizinhas sem problemas. A prefeitura tem de estar

de olho nas áreas alagadiças da cidade, preocupada
com o crescimento da população. Do contrário,
atrasa o progresso", ponderava.

UM SOCIALISTA CONVICTO
Fábio sempre gostou de ajudar. Acreditava pi

amente na filosofia socialista de que quem tem mais
deve ajudar quem tem menos.

Um dos maiores orgulhos de Fábio estava no

Rotary Club, do qual em 2003, recebeu uma das
maiores honrarias dentro do clube. Foi eleito go
vernador distrital do Rotary.

Dessa forma, viajou por mais de 40 cidades
catarinenses onde o Rotary é sediado e chegou a ir para
os Estados Unidos, país sede da entidade, para receber
orientações em relação ao cargo que ocupava.

Mesmo depois de deixar o governo do Rotary,
Fábio continuou sendo um rotaryano. Foram 35 anos

de dedicação ao clube. Incansável, Fábio nunca dei

xou de interceder pelos necessitados. Não foram

poucas pessoas que conseguiram muletas, óculos e

cadeiras de rodas por intermédio de Fábio.

Espírito altruísta parece mesmo que sempre foi o
forte desse senhor simpático, que há anos lutava con
tra inúmeros problemas de saúde, mas que até seu

último dia mantinha uma impressionante vontade de
viver. Brincalhão, Fábio costumava dizer que queria
em sua lápide a seguinte frase: "Aqui jaz Fábio. Não
foi um grande homem, mas um pequeno sábio". Seu

coração sempre se sobrepôs a sua sabedoria.

Faltam
dias

para a

inauguração
do Banco
de Sangue
de Canoinhas

PeSquisa aponta bom desempenho de
Weinert na prefeitura
Acadêmicos da Une ouviram ainda a opJnião
dos canoinhenses sobre Lula e LHS

',_.

Para apenas 5% dos entrevista

dos, os dois primeiros anos do

governo Weinert foram ruins.
3% dos eleitores avaliou
Weinert como péssimo:

Analisando a distribuição'
por bairros, percebe-se a pul
verização de opiniões. Pelo
menos metade dos entrevista
dos em cada região.. avalia
Weinert como bom. Nos de
mais conceitos, ii. variação tam

bém é insignificante.
Para Birkner, a avaliação

muito boa para dois anos de go
verno. "A ação do atual prefei
to comparada ao governo ante

rior, parece ter sido mais pró
xima do povo", deduz.

A pesquisa é fruto de uma ,

parceria entre UnC e o Institu- :
to de Pesquisa, Assessoria e �
Consultoria (Ipac) de·
Blumenau, que processou os

dados.

Fone: 3622-1731
Rua: Basílio Humenhuk, 1238

- Vestuário
- Presê'" es

enj'ge_i�1
- Maieri�1 Escol

CANOINHAS - A última

parte da pesquisa realizada pe
los acadêmicos do curso de Ci
ências Sociais da Universidade
do Contestado (UnC) nos dias
17 e 18 de Janeiro como tarefa
da disciplina de Pesquisa de

Opinião de Mercado, ministra
da pelo Dr. Walter Marcos
Knaessl Birkner, revela a ava

liação de 484 canoinhenses para
as administrações públicas.

Em relação à presidência
da República, 39,1% dos entre

vistados avalia o primeiro man

dato do presidente Lula como

regular. Para 31,8% Lula é bom

enquanto 13,5% acha o gover
no Lula ruim.

Em relação ao governador
Luiz Henrique da Silveira

(PMDB), mais da metade dos
entrevistados (54,2%), achou o

primeiro mandato de LHS bom.

25,6% avalia LHS como regu
lar e apenas 9,7% o avalia
como ótimo.

METADE AVALIAWEINERT
COMO BOM

Quanto aos dois primeiros
anos do governo de Leoberto
Weinert (PMDB) em

Canoinhas, mais da metade dos
entrevistados (51,1%) avalia
Weinert como um bom

governante. Para 25,7% dos

eleitores, Weinert teve desem

penho regular, enquanto 9,8%
avaliou Weinert como ótimo.
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